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Возможное возвращение Шипачева  в КХЛ 

 

СКА сделал заявление по поводу возможного возвращения Шипачева  
(Чемпионат.com) 

В клубе КХЛ СКА разъяснили свою позицию относительно ситуации с 30-
летним форвардом Вадимом Шипачевым который не проходит в состав 
команды НХЛ "Вегас Голден Найтс".  

перейти к статье 

"Никто не хочет платить ему $ 7 млн". Инсайдеры - о ситуации с 

Шипачевым (Чемпионат.com) 

Главные подробности переговоров "Вегаса" с клубами НХЛ по возможному 
обмену Вадима Шипачева.  

перейти к статье 

(Не)посвященный в рыцари. Почему отъезд Шипачева в НХЛ - не ошибка 

(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 

Корреспондент "СЭ" объясняет, почему попытка Вадима Шипачева пробиться в 
НХЛ заслуживает уважения вне зависимости от ее итогов.  

перейти к статье 

Почему Шипачев не пригодился "Вегасу" (Allhockey (allhockey.ru)) 

Российский нападающий "Вегаса" Вадим Шипачев вновь был отправлен 
руководством заокеанской команды в фарм-клуб - "Чикаго Вульфз".  

перейти к статье 

Генменеджер "Вулвз": "Шипачев должен сосредоточиться на хоккее" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 

Генеральный менеджер "Чикаго Вулвз" Венделл Янг отметил, что нападающий 
Вадим Шипачев получит шанс проявить себя в команде.  

перейти к статье 

Брызгалов: если "Вегасу" не нужен Шипачев с такой зарплатой, зачем его 
держать? (Чемпионат.com) 

Известный российский голкипер, обладатель кубка Стэнли Илья Брызгалов 
прокомментировал ситуацию с Вадимом Шипачевым.  

перейти к статье 

Игрока ХК «Динамо» (Москва) Брюквина забрали в армию 
 

Игрок "Динамо" - в армии. Как такое произошло? (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 

Красно-белые победили в дерби, одержав пятую победу подряд. 

перейти к статье 

Хоккеист "Динамо" Бойд пожелал призванному в армию Брюквину 

поберечь себя (ТАСС) 



 

 

Нападающий московского хоккейного клуба "Динамо" Дастин Бойд пожелал 
форварду команды Владимиру Брюквину, призванному в армию, беречь себя.  

перейти к статье 

Терещенко - об уходе Брюквина в армию: смеемся над ситуацией, а что 
еще делать? (Чемпионат.com) 

Нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко прокомментировал 
поражение в матче со "Спартаком" (0:2) и ситуацию с форвардом Владимиром 
Брюквиным которого забрали в армию. 

перейти к статье 

"Пусть бережет себя": как одного из лидеров московского хоккейного 

"Динамо" в армию призвали (Russia Today (russian.rt.com)) 

"Динамо" в московском дерби в рамках регулярного чемпионата КХЛ уступило 
"Спартаку".  

перейти к статье 

КХЛ как организация 

 
Пора валить: Минск, Рига, Братислава (By.tribuna.com/tribuna) 

5 октября стало известно, что Братиславский Слован в очередной раз 

испытывает финансовые трудности, и ищет спонсорскую поддержку на вторую 
половину сезона КХЛ.  

перейти к статье 

Рижское и минское "Динамо" сыграют матч КХЛ на открытом воздухе 20 
января (ТАСС) 

Рижское "Динамо" проведет матч регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) против одноименной команды из Минска на открытом 

воздухе 20 января в Риге.  
перейти к статье 

Вячеслав Буцаев: "Скоро у нас будет не хоккей с шайбой, а хоккей с 

мячом" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 

Бывший главный тренер "Сочи" Вячеслав Буцаев в большом интервью 

"БИЗНЕС Online" вспомнил работу в "Сочи", назвал главных конкурентов СКА и 
посетовал на упавший уровень мастерства в КХЛ. 

перейти к статье 

"Куньлунь" - "Ак Барс". Матч стал самым посещаемым для китайского 
клуба в Шанхае (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 

Матч регулярного чемпионата КХЛ между "Куньлунем" и "Ак Барсом" (1:2) на 
арене "Фэйян" собрал рекордную посещаемость для китайского клуба в Шанхае 
- 5200 человек.  

перейти к статье 

СКА разгромил "Слован". Впрочем, кто бы в этом сомневался. Отрыв 

армейцев от ближайшего преследователя составляет 21 очко! Куда 
катится КХЛ? (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 

Питерские армейцы довели свою серию с набранными очками до 28-ми матчей 

подряд, обыграв вторую команду с конца в турнирной таблице Западной 
конференции.  

перейти к статье 



 

 

Это достижение СКА еще круче, чем рекорд по победам. И оно станет еще 
мощнее! (Советский спорт) 

СКА выиграл 5:0 в Братиславе, петербуржцы опять набрали очки - без них еще 

не закончился ни один их матч в сезоне. 
перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Е. Корешков: давайте у судей спросим, почему у "Барыса" столько 

удалений (Чемпионат.com) 

Главный тренер "Барыса" Евгений Корешков прокомментировал поражение в 

матче с "Северсталью" (3:4 ОТ) и большое количество удалений своей 
команды.  

перейти к статье 

СДК 
 

Защитник ЦСКА Михаил Пашнин дисквалифицирован на один матч 
(Чемпионат.com) 

Защитник ЦСКА Михаил Пашнин пропустит ближайший матч с "Авангардом" из-

за дисквалификации. 
перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Зря в хоккей отдали! Бабушка лучшего форварда "Авангарда" до сих пор 
против (Советский спорт) 

Лучший бомбардир омичей Илья Михеев в эксклюзивном интервью "Советскому 
спорту" рассказал о своих очках, мечтах и российских синхронистках. 

перейти к статье 

Данил Юртайкин: "Тренируюсь на месте Зогорны, тянусь за 
Бывальцевым и Ли" (Russia-hockey.ru) 

20-летний бронзовый призер молодежного чемпионата мира-2017, обладатель 
Кубка Харламова-2016, недавно обменянный из "Локомотива" в "Амур", стал 
гостем Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Вайсфельд всех обхитрил? (Советский спорт) 

Вчера "Салават Юлаев" превратился в главного поставщика трансферных 
новостей в КХЛ.  

перейти к статье 

"Читаю про "Сибирь" комментарии в интернете. И Фастовский читает. Он 
мазохист" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 

Павлу Зубову непросто на посту главного тренера "Сибири".  
перейти к статье 

Королев о "сливе" Захаркина: "В современном спорте это в принципе 

невозможно" (Sports.ru) 

Нападающий "Югры" Антон Королев рассказал о работе с Игорем Захаркиным. 

перейти к статье 



 

 

"Металлург" не планирует расставаться ни с кем из легионеров после 
прихода Ли - клуб (Р-Спорт) 

Магнитогорский "Металлург" не планирует расставаться ни с кем из легионеров 

после подписания контракта с канадским защитником Крисом Ли, заявил 
агентству "Р-Спорт" вице-президент хоккейного клуба Геннадий Величкин. 

перейти к статье 

Савицкис: руководство рижского ХК "Динамо" доверяет тренеру 
Анкипансу (ТАСС) 

Руководство рижского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Динамо" 
полностью доверяет исполняющему обязанности главного тренера Гиртсу 

Анкипансу и не ищет нового тренера.  
перейти к статье 

"Спартак" установил сразу два личных рекорда, победив "Динамо"  

(Советский спорт) 

Красно-белые завершили домашнюю серию пятой победой кряду, одолев бело-

голубых (2:0) и собрали на этом матче почти десять тысяч зрителей. 
перейти к статье 

Обзор дня: "Магнитка" затеяла перестройку. Не слишком ли поздно? 

(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 

Магнитогорский "Металлург" выбрал совершенно другой путь для исправления 

ситуации и положения дел. Все понятно.  
перейти к статье 

Другие Лиги 

Сергей Бердников станет новым главным тренером "Цен Тоу"  
(Чемпионат.com) 

Известный специалист Сергей Бердников станет новым главным тренером 
китайской команды Высшей хоккейной лиги "Цен Тоу".  

перейти к статье 

"БХ". Сергей Ступин: За "Керамин" забил самый красивый гол в карьере 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 

Экс-защитник "Керамина" Сергей Ступин в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову рассказал о своей нынешней работе и 
признался, что с удовольствием приехал бы в Беларусь  на Рождественский 

турнир. 
перейти к статье 

Разное 
 

Свердловские власти выделят 750 млн рублей на академию хоккея, 

которую презентовали Путину (Znak.com) 

Олег Черепанов презентует будущую академию хоккея президенту Владимиру 

путину и губернатору Евгению Куйвашеву. 
перейти к статье 

Канада молится на КХЛ. Кто сыграет за "кленовых" на Евротуре?  

(Чемпионат.com) 

"Куньлунь" стал базовым клубом наших конкурентов по Олимпиаде. 

перейти к статье 



 

 

Прохоров: Канада не выиграет ОИ, наша команда на порядок выше 
классом (Чемпионат.com) 

Олимпийский чемпион Виталий Прохоров поделился мнением о составе 

сборной Канады на Кубок Карьяла, а также о перспективах канадцев на 
завоевание золотых медалей Олимпиады. 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Возможное возвращение Шипачева  в КХЛ 

 
СКА сделал заявление по поводу возможного возвращения Шипачева 

(Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2017) 

В клубе КХЛ СКА разъяснили свою позицию относительно ситуации с 30-
летним форвардом Вадимом Шипачевым который не проходит в состав 

команды НХЛ "Вегас Голден Найтс". Шипачев снова отправлен в фарм-клуб 
"золотых рыцарей" в АХЛ. Согласно информации североамериканских 

журналистов, агент россиянина не может найти нападающему новое место 
работы в НХЛ. 
Обменять игрока с контрактом $ 4,5 млн в год, конечно, трудно. Но можно. 

"Возвращение в Россию отечественных хоккеистов - одна из целей СКА, клуб 
последовательно работает в этом направлении. Укрепляя состав, клуб решает 

не только свои задачи, но и вносит вклад в то, чтобы в олимпийский год у 
тренерского штаба сборной был максимально широкий выбор для 
формирования национальной команды. Аналогичные действия предпринимают 

и другие клубы КХЛ. СКА также работает над созданием качественных условий 
для профессионального роста молодых хоккеистов, предотвращая их отъезд в 

заокеанские команды низших лиг. 
Что касается ситуации с Шипачевым, то на данный момент у Вадима действует 
двухгодичный контракт с клубом Национальной хоккейной лиги. Между КХЛ и 

НХЛ действует соглашение о взаимном уважении контрактов, поэтому сейчас 
никаких юридических предпосылок для возвращения Шипачева в Россию не 

существует. Пока у Шипачева в силе контракт с клубом НХЛ, клубы 
Континентальной хоккейной лиги не имеют права вести переговоры ни с 
игроком, ни с его агентом. Это относится как к СКА, так и к другим клубам лиги - 

с учетом того, что в КХЛ Шипачев является неограниченно свободным агентом", 
- пояснили корреспонденту "Чемпионата" Павлу Панышеву в пресс-службе 

"армейцев". 
Россиянин пропустил старт сезона и успел принять участие только в трех играх 
в составе "Голден Найтс", забросив одну шайбу. Его показатель полезности 

составил "+3". Среднее игровое время хоккеиста во всех матчах за "Вегас" 
текущего сезона не превысило 11 минут. 

https://www.championat.com/hockey/news-2938663-ska-sdelal-zajavlenie-po-
povodu-vozmozhnogo-vozvraschenija-shipachjova.html 
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К заголовкам сообщений 

"Никто не хочет платить ему $ 7 млн". Инсайдеры - о ситуации с 
Шипачевым (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2017) 

Главные подробности переговоров "Вегаса" с клубами НХЛ по возможному 
обмену Вадима Шипачева. Уже говорят о возвращении в Россию. 
Прошло больше суток с того момента, когда "Вегас" официально заявил, что 

будет искать варианты обмена Вадима Шипачева. Россиянина отправили в 
фарм-клуб, его агент ищет новую команду, но кто захочет брать игрока, у 

которого контракт с кэпхитом $ 4,5 млн? 
Перед стартом сезона Шипачева уже отправили в АХЛ, но за фарм-клуб он не 
играл. Дебютировал в НХЛ в пятом матче "Вегаса" в сезоне, всего провел три 

игры и забил один гол. 
Мы собрали мнения североамериканских журналистов по поводу ситуации с 

Шипачевым. 
Обменять игрока с контрактом $ 4,5 млн в год, конечно, трудно. Но можно. 
Инсайдер TSN Боб Маккензи раскрыл подробности переговоров "Вегас Голден 

Найтс", который рассматривает варианты обмена нападающего Вадима 
Шипачева. Россиянин подписал весной двухлетний контракт со среднегодовой 

зарплатой $ 4,5 млн. 
"Обмен возможен, но ни в коем случае не гарантирован, и вот почему. 
Некоторые клубы обеспокоены, что Шипачев не смог сразу завоевать место в 

основном составе "Вегаса". Некоторые клубы также беспокоит, что у него 
двухлетний контракт с зарплатой $ 4,5 млн в год, особенно это касается 

финансовых обязательств по второму году. Они готовы сказать "Вегасу": "Мы 
заберем у вас этого парня. Мы не дадим за него слишком много, но вам 
придется взять на себя часть его зарплаты". Сейчас "Вегасу" не нужно и клуб не 

хочет выплачивать часть его зарплаты. Так что клубы говорят: "Вы ему 
платите", а "Вегас" говорит: "Тогда езжай в фарм-клуб". А 30-летний русский не 

хочет в фарм-клуб. Его дисквалифицируют, и тогда он, возможно, попросит 
клуб отпустить его в Россию, где он сможет играть в КХЛ и попасть в сборную 
на Олимпиаду. "Вегас" согласится на расторжение контракта по обоюдному 

согласию. 
Маккензи: Его дисквалифицируют, и тогда он, возможно, попросит клуб 

отпустить его в Россию, где он сможет играть в КХЛ и попасть в сборную на 
Олимпиаду.  
"Вегас" хочет отправить его в фарм-клуб, чтобы, возможно, он пробился оттуда 

в основу по ходу сезона, но этого не хочет сам игрок. Другой вариант - клуб 
согласен расторгнуть контракт по обоюдному согласию, тогда Шипачев сможет 

уехать в Россию, а у клуба не будет перед ним обязательств", - сказал 
Маккензи в эфире TSN. 
"Агент Шипачева Петр Свобода разговаривал примерно с 12 клубами за 

последние сутки, пытаясь договориться об обмене. Не заметно, чтобы к 
Шипачеву был большой интерес. Знаю, что одна команда проявляла 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI793514_SKA_zajavil_o_nevozmozhnosti_vozvrashhenija_Shipacheva
https://www.sports.ru/hockey/1056900402.html
http://www.hockey-world.net/khl/182838-ska-sdelal-ofitsialnoe-zayavlenie-po-povodu-vozmozhnogo-vozvrashcheniya-shipachjova
https://sportfm.ru/news/ska-ne-sobiraetsya-vozvrashchat-shipachyeva.html
http://wi-fi.ru/desktop/news/12/1901646
https://by.tribuna.com/hockey/1056901931.html
http://belarushockey.com/khl/news_list/news204800/
http://nhl-news.ru/Novosti-NHL/ska-nikakih-yuridicheskih-predposylok-dlya-vozvrashcheniya-shipacheva-net


 

 

умеренный интерес, потому что подписной бонус в $ 2 млн "Вегас" уже 
заплатил. Не уверен, что обмен состоится", - сказал ЛеБрюн в эфире TSN. 
"Вегас" стал одной из самых интересных историй в начале сезона, они 

выиграли семь матчей из восьми, хотя все ожидали, что они будут ближе к 
концу таблицы, чем к началу. И вот они так здорово начали сезон, команду тут 

не в чем винить. Шипачевым интересовались в НХЛ последние пару лет, но он 
был связан контрактом в России. К нему был больший интерес в прошлом году, 
чем в этом, но ему пришлось подождать один сезон. 

Думаю, ничего не сложилось. Клуб рассчитывал, что он будет одним из лидеров 
атаки, но с самого начала им были не слишком довольны. Сложно жаловаться 

на то, что делает "Вегас", они добиваются успеха. Думаю, мы все ожидали чего-
то подобного, когда его впервые отправили в АХЛ. Многие русские игроки 
предпочтут вернуться домой и зарабатывать больше денег там, чем получать 

зарплату на уровне АХЛ. 
ЛеБрюн: Агент Шипачева Петр Свобода разговаривал примерно с 12 клубами 

за последние сутки, пытаясь договориться об обмене. Не заметно, чтобы к 
Шипачеву был большой интерес.  
Проблема с Шипачевым в том, что у него есть еще второй год контракта с 

зарплатой около $ 3 млн и кэпхитом $ 4,5 млн. Уже два дня его агент ищет 
варианты обмена, не думаю, что это будет легко. Если только "Вегас" не 

согласится выплачивать часть его зарплаты, такую сделку будет сложно 
провернуть. Не знаю, чем все закончится. Не думаю, что он хочет ехать в АХЛ, 
но также не знаю, хочет ли он потерять около $ 7 млн, которые еще может 

заработать по контракту", - сказал Фридман в эфире Sportsnet. 
Известный российский голкипер, обладатель кубка Стэнли Илья Брызгалов 

тоже прокомментировал ситуацию с Шипачевым. "Да никто Шипачева не 
выгоняет, просто пытаются найти ему новое место работы, где он будет 
полезен. Команда новая, выступает очень хорошо. Видать, парень не попадает 

в состав и ему хотят найти новый клуб. Не знаю, кому может пригодиться 
Шипачев. В принципе, есть коллективы, которые имеют возможность вместить в 

потолок зарплат контракт Вадима ($ 4,5 млн в год у Шипачева). "Аризона" пока 
не выиграла ни одного матча, им надо что-то делать. Почему "Вегас" некрасиво 
поступил с Шипачевым? Это бизнес, если он им не нужен, зачем его держать с 

такой зарплатой? Руководство и тренерский штаб "Вегаса" считают, что у них 
есть ребята сильнее Вадима, которые, может быть, дешевле. Я всегда был 

настроен играть в НХЛ и даже провел четыре года в фарм-клубе. У меня были 
возможности возвращения в Россию, но я преследовал свою цель. Жена меня 
поддерживала и говорила, что не надо так легко сдаваться. Шипачев - парень 

техничный, у него много умений. Но я плохо знаю Вадима, его характер, 
насколько он целеустремлен и чего хочет. Поэтому сложно сказать, сможет ли 

он закрепиться в НХЛ". 

https://www.championat.com/hockey/article-283451-podrobnosti-peregovorov-po-

obmenu-vadima-shipachjova-iz-vegasa.html 

Похожие сообщения (4): 

 Sports.ru, Москва, 27 октября 2017 

 Чемпионат.com  , Москва, 27 октября 2017 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 октября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-283451-podrobnosti-peregovorov-po-obmenu-vadima-shipachjova-iz-vegasa.html
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https://www.sports.ru/hockey/1056892265.html
https://www.championat.com/hockey/news-2938419-insajder-tsn-bob-makkenzi-raskryl-podrobnosti-peregovorov-po-shipachjovu.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/203359/
http://allhockey.ru/news/show/305306-Insajder_obmen_Shipacheva_vozmozhen_no_ni_v_koem_sluchae_ne_garantirovan


 

 

(Не)посвященный в рыцари. Почему отъезд Шипачева в НХЛ - не ошибка 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 2017) 

Корреспондент "СЭ" объясняет, почему попытка Вадима Шипачева пробиться в 

НХЛ заслуживает уважения вне зависимости от ее итогов. Страх и ненависть в 
Лас-Вегасе. Шипачев попал в западню 

Я никогда не призывал какого-то хоккеиста уезжать за океан только на том 
сомнительном основании, что там - райские кущи, а у нас - как-то не совсем. 
Так же, как я никогда не понимал маниакального желания отправить любого 

нашего футболиста играть в Европу, что якобы должны по мановению 
волшебной палочки вырастить для России настоящих, а не местечкового 

масштаба, звезд. 
У каждого спортсмена - своя история, свои обстоятельства, свои желания и 
принципы. Александр Радулов стал тем Радуловым, которого мы знаем, 

именно в КХЛ, и к нему совершенно не подходит формулировка "он зря убежал 
из "Нэшвилла". 

Но так же нелепо, если не в большей степени, чем попытки вытолкнуть того или 
иного хоккеиста за океан, выглядит скоропалительный вывод о том, что Вадим 
Шипачев чуть ли не погубил свою карьеру, решившись на отъезд в Северную 

Америку. Хор голосов, который твердит пресловутое "зря", а где-то даже 
злорадствует над российским форвардом (мол, куда он, такой мягкий и 

техничный, собрался), ширится день ото дня. 
Шипачев неожиданно затмил в информационного пространстве и переставшего 
забивать Овечкина , и забуксовавшего Радулова, и феерического Кучерова . 

Весь российский хоккейный мир с разной степенью вовлеченности ждет, одна 
часть - хэппи-энда, другая - провала, чем же закончится недолгий роман 

Вадима с клубом из Города грехов. 
Шипачев и его агент сделали ключевую промашку: они выбрали команду, в 
которой сами не знали, нужен им россиянин или нет. Панарина в "Чикаго" еще 

на первой предсезонке поставили к Кейну , Дадонова во "Флориде" - к Юбердо 
и Баркову , а вот Вадим угодил в банду молодых и по-хорошему злых парней, 

где привычный ему хоккей совсем не приветствуется. Но выбор клуба - это 
единственная ошибка. А вот сам факт отъезда - совсем другая история. 
Я не знаю, что будет с Шипачевым дальше. Может, он весь год просидит в 

запасе "Вегаса" или даже поскитается по городам и весям Америки в АХЛ. 
Может, его обменяют в условный "Монреаль" , и там еще ждет какое-то 

жесточайшее фиаско. 
Но я точно знаю, что все это было не зря и что другой вариант - остаться в 
России только исходя из принципа "в НХЛ тяжело" - мог бы стать для Шипачева 

равносильным карьерному самоубийству. 
Если хоккеист не хочет выходить из зоны комфорта, если его устраивает статус 

первого парня даже большой деревни - в этом нет ничего постыдного, и 
некоторым звездам КХЛ, которых иногда обвиняют в трусости, не за что 
оправдываться. Но если игрок уже не первый сезон думает об НХЛ и остается в 

России еще на год лишь из-за удивительного регламента, заставляющего 
подавать заявление о расторжении контракта за 15 (!) месяцев до этого 

момента, а между делом выигрывает два чемпионских титула, доминируя с 
партнерами как в регулярке, так и плей-офф, то разве у него есть варианты? 
Пхенчхан? Как отметил в летнем интервью "СЭ" сам Шипачев, "Олимпиада - 

мечта каждого. Но "Вегас" - мой последний шанс попасть в НХЛ". 
Мечта против супермечты. Извините, все те, кто рассчитывал на иное. 

"Вегас" с его переизбыточной заявкой, агент-недотепа, Джордж Макфи сам по 
себе, дорогой контракт как тормоз быстрого обмена, 30-летний возраст - все 



 

 

против Шипачева. В "Голден Найтс" россиянина так и не захотели посвятить в 
"рыцари". Но даже с учетом его игровых недостатков, "европейскости" стиля, 
неужели можно, находясь в здравом уме и твердой памяти, считать Вадима 

игроком не уровня НХЛ, который не имеет шансов закрепиться в лиге? Смешно. 
Так что не будем спешить с выводами. Этим летом у Шипачева был последний 

шанс уехать в НХЛ. Но последний шанс заиграть за океаном еще точно не 
потерян. И вся это было точно не зря.  

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/ne-posvyaschennyy-v-rycari-

pochemu-otezd-shipacheva-v-nhl-ne-oshibka-1327384/ 

К заголовкам сообщений 

Почему Шипачев не пригодился "Вегасу" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
27 октября 2017) 

Российский нападающий "Вегаса" Вадим Шипачев вновь был отправлен 
руководством заокеанской команды в фарм-клуб - "Чикаго Вульфз".  

Более того, по информации известного хоккейного эксперта Sportsnet Эллиотта 
Фридмана, боссы "золотых рыцарей" разрешили представителям хоккеиста 
искать варианты обмена. Почему одному из лучших диспетчеров и 

бомбардиров КХЛ последних лет так и не удалось проявить себя в составе 
"Вегаса" и какое будущее ждет Шипачева? 

Несмотря на потрясающую статистику в КХЛ и умение вести игру всей пятерки, 
Шипачев за океаном оказался в незнакомой для себя среде и лиге. Переезд в 
НХЛ случился достаточно поздно - в возрасте 30 лет. Не самое лучшее время 

для того, чтобы столь кардинально менять привычный образ жизни, учитывая 
тот факт, что всю хоккейную карьеру Вадим провел исключительно у себя на 
родине - в России. 

Более того, на момент перехода в "Вегас", нападающий абсолютно не владел 
английским языком, что накладывало дополнительные сложности для 

адаптации в новой для себя стране и лиге. В том же СКА Шипачев имел 
прекрасную возможность договариваться с партнерами по звену и обсуждать 
каждую мелочь без каких-либо препятствий со стороны языкового барьера. 

В "Вегасе", где в составе нет ни одного российского игрока, делать это намного 
сложней, а добиваться идеального взаимопонимания с партнерами через игры 

не позволяет дефицит времени. Ведь от звездного нападающего, подписавшего 
с "золотыми рыцарями" двухгодичный 9-миллионный контракт, в НХЛ ждут 
результата здесь и сейчас. 

В отличие от того же Евгения Дадонова - партнера Вадима по питерскому СКА, 
который уже выступал во "Флориде" и прекрасно владеет английским языком, 

Шипачеву новую страничку своей карьеры пришлось начинать практически с 
чистого листа. Окажись Дадонов в "Вегасе", куда его неоднократно сватали в 
период межсезонья, процесс адаптации российского плеймейкера оказался бы 

более комфортным и безболезненным. 
Еще одна сложность - скромные габариты нападающего и слабое умение вести 

силовую борьбу. На больших российских площадках Шипачев компенсировал 
этот недостаток отменным умением читать игру и просчитывать развитие 
игровых ситуаций на несколько шагов вперед. В НХЛ же, на более узких 

полянах и высоченных скоростях, делать это становится гораздо сложней. 
Вдобавок ко всему, нет того идеального взаимопонимания с партнерами, за 

счет которого данный недостаток можно было бы безболезненно нивелировать. 
Нельзя не обратить внимания и на тот факт, что среднее игровое время 
Шипачева в "Вегасе" было куда более скромным нежели в КХЛ, а сам 

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/ne-posvyaschennyy-v-rycari-pochemu-otezd-shipacheva-v-nhl-ne-oshibka-1327384/
http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/ne-posvyaschennyy-v-rycari-pochemu-otezd-shipacheva-v-nhl-ne-oshibka-1327384/


 

 

нападающий выходил на лед преимущественно с "чекерами", задача которых, 
прежде всего - разрушать. Вадим не привык к такому хоккею, ему гораздо 
ближе - созидать и творить, доводить до ума замысловатые комбинации и 

делать из них конфетку. Давать хоккеисту менее 10 минут за матч и требовать 
от него шикарной статистики - полнейшая глупость.  

В "Голден Найтс" центрфорварда лишили главного козыря и загнали в жесткие 
игровые рамки в попытке сделать из него заурядного командного бойца. Как 
показывает время, ни сам клуб, ни Шипачев не получили от данного 

эксперимента никаких дивидендов. Вадиму нужны простор и возможность для 
творчества. Ни один тренер в КХЛ не требовал от нападающего того, что ему 

чуждо, а, напротив, старался извлекать максимальную выгоду из его плюсов. 
Вадим хорош при розыгрыше большинства, способен обыграть один в один и 
выдать тонкую передачу, но для этого требуется соответствующее игровое 

время, которым нападающего в "Вегасе" обделили.  
В НХЛ огромное внимание уделяется мелочам. Например, игре на точках 

вбрасывания. Здесь Шипачев столкнулся с еще одной сложностью. Вырывать 
шайбу "с мясом" ему не позволяют скромные габариты, а выигрывать 
единоборства у крепких и матерых заокеанских хоккеистов только за счет 

техники получается далеко не всегда.  
Для центральных нападающих нхл-овских клубов игра на точках вбрасывания - 

один из ключевых компонентов. В случае выигрыша появляется великолепная 
возможность сразу же довести дело до броска или построить атаку, в случае 
поражения - обороняться и вновь отбирать шайбу. Увы, но и в этом аспекте 

Шипачев в "Вегасе" не преуспел, хоть и заметно усилил свою игру по 
сравнению с той, что была в выставочных матчах. 

Удачный старт дебютанта НХЛ - "Вегаса" (7 побед во восьми встречах) стал 
еще одной дополнительной проблемой для адаптации Шипачева в команде. Ни 
один разумный тренер не будет менять победный состав и искусственно 

вводить в него новых игроков. А уж тем более, кота в мешке и мягкотелого 
европейца, которым Вадим оказался для руководства заокеанского клуба.  

Очевидно, что ситуация, сложившаяся с российским нападающим в НХЛ, пока 
не идет на пользу как самому хоккеисту, так и его заокеанской команде. 
Шипачев находится не в том возрасте, чтобы чего-то ждать и доказывать свою 

состоятельность, выступая за фарм-клуб "Вегаса" - "Чикаго Вулвз", имея на 
руках односторонний контракт. Тем более, на носу Олимпиада в Пхенчхане и 

возможность сыграть на главном хоккейном турнире четырехлетия за сборную 
России - весомый козырь в пользу возвращения в КХЛ.  
Да и не факт, что какой-либо нхл-овский клуб в ближайшее время проявит 

заинтересованность в российском центрфорварде и согласится на обмен. Все-
таки контракт Шипачева в "Вегасе" отнюдь не маленький, а платить 

космические деньги темной лошадке из Череповца мало кто захочет. Ситуация 
с нападающим может затянуться надолго. И, чем дольше игрок и клуб будут 
ждать, тем хуже для них обоих. Вадим потеряет драгоценное время, а "золотые 

рыцари" - возможность для усиления состава более подходящим под их 
игровую модель хоккеистом. Может, и не одним. 

В любом случае, мечта скромного парня из Череповца отчасти сбылась. Он не 
побоялся нового вызова, бросил все и уехал в НХЛ. Провел три встречи в 
сильнейшей лиге мира, забросил в дебютном матче победную шайбу и понял, 

что из себя представляет заокеанский хоккей. Теперь перед Шипачевым стоит 
непростой выбор - продолжать покорять небывалые просторы НХЛ или 

возвращаться в Россию и от того, какое решение примет сам Вадим, во многом 
будет зависеть его будущее.  



 

 

http://allhockey.ru/article/show/305285-Pochemu_Shipachev_ne_prigodilsya_Vegasu 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Вулвз": "Шипачев должен сосредоточиться на хоккее"  

(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 октября 2017) 

Генеральный менеджер "Чикаго Вулвз" Венделл Янг отметил, что нападающий 

Вадим Шипачев получит шанс проявить себя в команде. По его словам, 
россиянин не смог продемонстрировать свой уровень в "Вегасе", поэтому и был 
отправлен в АХЛ.  

- Думаю, ему было сложно переходить сюда. Особенно после той карьеры, 
которая была у него в КХЛ. Ведь он играл рядом с Ковальчуком . Не знаю, 

поняли ли он, как сложно играть в НХЛ. Но он должен проявить себя в АХЛ. Я 
видел его игру за "Вегас" и не могу сказать, что он сделал столько, сколько 
может на самом деле. Пусть поиграет у нас, а потом посмотрим, что из этого 

выйдет. 
На тренировках, мне кажется, он не был сосредоточен. Шипачев должен снова 

сфокусироваться на хоккее. Видел около 10 тренировок. Не с нами, а с 
"Вегасом". Я был в тренировочном лагере. Всегда есть причина, почему игрок 
находится в АХЛ, а не в НХЛ. Он может быть недостаточно 

квалифицированным, трудолюбивым. Или не понимать тренера. Все, что 
угодно. Но всегда есть причина. Конечно, Шипачев обладает навыками. Мы 

постараемся вернуть его в НХЛ. 
Напомним, ранее стало известно, что Шипачев дебютирует за "Вулвз" в 
следующем матче против "Милуоки Адмиралз". Сейчас игрок находится в 

расположении команды АХЛ. За "Вегас" он провел 3 матча, в которых забил 1 
гол.  

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/genmenedzher-vulvz-shipachev-
dolzhen-sosredotochitsya-na-hokkee-1327667/ 

К заголовкам сообщений 

Брызгалов: если "Вегасу" не нужен Шипачев с такой зарплатой, зачем его 
держать? (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2017) 

Известный российский голкипер, обладатель кубка Стэнли Илья Брызгалов 
прокомментировал ситуацию с Вадимом Шипачевым. Ранее стало известно, что 

"Вегас" вновь отправил нападающего в фарм-клуб, а также может рассмотреть 
вариант с продажей или обменом игрока. 
"Да никто Шипачева не выгоняет, просто пытаются найти ему новое место 

работы, где он будет полезен. Команда новая, выступает очень хорошо. 
Видать, парень не попадает в состав и ему хотят найти новый клуб. Не знаю, 

кому может пригодиться Шипачев. В принципе, есть коллективы, которые имеют 
возможность вместить в потолок зарплат контракт Вадима ($ 4,5 млн в год у 
Шипачева). "Аризона" пока не выиграла ни одного матча, им надо что-то 

делать. Почему "Вегас" некрасиво поступил с Шипачевым? Это бизнес, если он 
им не нужен, зачем его держать с такой зарплатой? Руководство и тренерский 

штаб "Вегаса" считают, что у них есть ребята сильнее Вадима, которые, может 
быть, дешевле. 
Я всегда был настроен играть в НХЛ и даже провел четыре года в фарм-клубе. 

У меня были возможности возвращения в Россию, но я преследовал свою цель. 
Жена меня поддерживала и говорила, что не надо так легко сдаваться. 

Шипачев - парень техничный, у него много умений. Но я плохо знаю Вадима, 
его характер, насколько он целеустремлен и чего хочет. Поэтому сложно 
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сказать, сможет ли он закрепиться в НХЛ", - сказал Брызгалов в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Дарьей Тубольцевой. 

https://www.championat.com/hockey/news-2938429-bryzgalov-esli-vegasu-ne-

nuzhen-shipachjov-s-takoj-zarplatoj-zachem-ego-derzhat.html 

Похожие сообщения (15): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2017 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 октября 2017 

 Sport.ру, Москва, 27 октября 2017 

 Sports.ru, Москва, 27 октября 2017 

 Live Sport (livesport.ru), Москва, 27 октября 2017 

 ГородСПб.рф, Санкт-Петербург, 27 октября 2017 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 27 октября 2017 

 Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 27 октября 2017 

 Nhl-news.ru, Москва, 27 октября 2017 

 Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 27 октября 2017 

 Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 27 октября 2017 

 Ла Лига (laliga-spain.ru), Москва, 27 октября 2017 

 Russia Today (russian.rt.com), Москва, 27 октября 2017 

 События дня (inforu.news), Москва, 27 октября 2017 

 NewsRU.biz, Москва, 27 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Игрока ХК «Динамо» (Москва) Брюквина забрали в армию 

 
Игрок "Динамо" - в армии. Как такое произошло? (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 27 октября 2017) 

Красно-белые победили в дерби, одержав пятую победу подряд. 
Полицию к "Пару легенд" согнали со всей Москвы, но, кажется, совершенно зря. 

Драться на улице было холодно, да и болельщики хоккейного "Спартака" 
сейчас совсем другие. Чаще всего это люди, которые поняли, что вечер можно 
проводить по-разному. Можно остаться дома, сходить в кино или на хоккей. Они 

совсем не агрессивны. Локальные стычки могли случиться, но, например, 
вечером в Новогиреево возле торговых центров шансов найти неприятности 

намного больше. 
Состав "Динамо" удивил тем, что во второе звено неожиданно был поднят 
Евгений Артюхин . Куда-то пропал Владимир Брюквин , который потихоньку 

становился лидером команды. Как оказалось, Брюквин в данный момент в 
одной из военных частей, сидит в военной форме и ждет дальнейшего решения 

по своей судьбе. 
Обычно такие вопросы решаются быстро, особенно в солидных клубах, да еще 
и по отношению к сильным игрокам. Но новое руководство "Динамо" не знает, 

на какие кнопки нажать, с кем поговорить и как сделать, чтобы хоккеист помогал 
клубу решать задачу выйти в плей-офф. На службе от него толку никакого не 

будет, неужели это никому не понятно. 
А ведь "Динамо" уже на грани попадания в восьмерку. По ходу матча, когда 
"Северсталь" выходила вперед в матче против "Барыса" , они опускались на 

седьмую позицию, а впереди хоть их и ждет домашняя серия, но соперники все 
очень и очень серьезные. Тут каждый хоккеист на счету, особенно когда речь о 
таком форварде. 
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Потери были и у "Спартака", но Бен Максвелл пропускал встречу по 
медицинским показаниям, а не из-за организационных проблем. Впрочем, 
скамейка у красно-белых сейчас очень приличная, в отличии от соперника. 

После того, как генеральный менеджер "Спартака" Алексей Жамнов встал на 
скамейку красно-белых, команда вообще не проигрывает, а сам он чувствует 

себя все уверенней, подсказывает гораздо чаще, и хоккеисты как-то совсем 
мало стали ошибаться. 
- Я нормально к этому отношусь, - заверил еще после матча с "Сибирью" 

главный тренер. 
Но если это приносит результат, то зачем отказываться. Признаемся, что 

хоккеисты стали играть гораздо дисциплинированней, нет никакой анархии 
даже у тех ребят, кто мог позволить себе лишнее в начале сезона. 
Спартаковцы открыли счет во втором периоде и потом очень грамотно 

оборонялись. Когда же гости пошли вперед большими силами, то были 
практически сразу наказаны. 

В итоге пятница завершилась тем, что красно-белые уже в двух очках от 
восьмого места и в трех - от "Динамо". Если Владимир Воробьев не будет 
настаивать на приобретениях и на том, чтобы ему обязательно вернули 

Владимира Брюквина, то паузу на Евротур команда встретит вне зоны плей-
офф. 

Отметим и вратаря Никиту Беспалова , который вытеснил из состава Маркуса 
Свенссона и проводит уже второй "сухой" матч подряд. Может быть, и не нужен 
голкипер-легионер клубу? Лучше поискать нападающих.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/igrok-dinamo-v-armii-kak-takoe-
proizoshlo-1327628/ 

Похожие сообщения (1): 

 Спорт экспресс, Москва, 28 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Динамо" Бойд пожелал призванному в армию Брюквину 
поберечь себя (ТАСС, Москва, 27 октября 2017) 

Нападающий московского хоккейного клуба "Динамо" Дастин Бойд пожелал 
форварду команды Владимиру Брюквину, призванному в армию, беречь себя. 
Об этом он рассказал журналистам. 

Ранее газета "Спорт-Экспресс" сообщила, что 22-летний форвард не сыграл 
против "Спартака", поскольку был призван в армию, а руководство "Динамо" не 

сумело договориться с воинской частью, которая не отпустила игрока. 
Прошедший в пятницу матч чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
завершился победой "Спартака" со счетом 2:0. 

"Желаю ему служить хорошо, беречь себя. Надеюсь в скором времени его 
увидеть", - сказал Бойд. 

Следующий матч "Динамо" проведет 31 октября дома с нижегородским 
"Торпедо".  

http://tass.ru/sport/4684460 

Похожие сообщения (6): 

 NewsRbk.ru, Москва, 27 октября 2017 

 Fromua.news, Киев, 27 октября 2017 

 VN (vigornews.ru), Москва, 27 октября 2017 

 Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 28 октября 2017 

 События дня (inforu.news), Москва, 28 октября 2017 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/igrok-dinamo-v-armii-kak-takoe-proizoshlo-1327628/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/igrok-dinamo-v-armii-kak-takoe-proizoshlo-1327628/
http://tass.ru/sport/4684460
http://newsrbk.ru/news/5025047-hokkeist-dinamo-boyd-pozhelal-prizvannomu-v-armiyu-bryukvinu-poberech-sebya.html
http://fromua.news/article/54571976/hokkeist-dinamo-boyd-pojelal-prizvannomu-v-armiyu-bryukvinu-poberechj-s/
http://vigornews.ru/sport/347438_Hokkeist_Dinamo_Boid_pozhelal_prizvannomu_v_armiyu_Bryukvinu_poberech_sebya.html
http://www.puls-planety247.ru/pust-berezhyot-sebya-kak-odnogo-iz-liderov-moskovskogo-khokkejnogo-dinamo-v-armiyu-prizvali-rt/
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 NewsRU.biz, Москва, 28 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Терещенко - об уходе Брюквина в армию: смеемся над ситуацией, а что 

еще делать? (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2017) 

Нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко прокомментировал 

поражение в матче со "Спартаком" (0:2) и ситуацию с форвардом Владимиром 
Брюквиным которого забрали в армию. 
"По ситуации с уходом Брюквина в армию смеемся. А что еще делать? Мы же 

повлиять никак не можем", - передает слова Терещенко корреспондент 
"Чемпионата" Артемий Шевченко. 

https://www.championat.com/hockey/news-2939013-tereschenko---ob-uhode-
brjukvina-v-armiju-smejomsja-nad-situaciej-a-chto-eschjo-delat.html 

Похожие сообщения (2): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2017 

 Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 27 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

"Пусть бережет себя": как одного из лидеров московского хоккейного 

"Динамо" в армию призвали (Russia Today (russian.rt.com), Москва, 28 
октября 2017) 

"Динамо" в московском дерби в рамках регулярного чемпионата КХЛ уступило 

"Спартаку". При этом в заявке бело-голубых на игру не оказалось одного из 
лидеров коллектива молодого нападающего Владимира Брюквина. В клубе 

сообщили, что причиной этого стало легкое недомогание. Однако в СМИ 
появилась информация о прохождении спортсменом службы в армии. 
Партнеры Брюквина подтвердили предположения прессы, пожелав 

одноклубнику удачи и скорого возвращения из рядов вооруженных сил. 
Клуб опроверг, партнеры подтвердили 

В преддверии важнейшего для "Динамо" матча со "Спартаком" большой 
неожиданностью стало отсутствие в заявке на игру молодого нападающего 
Владимира Брюквина. Несмотря на то что хоккеисту всего 22 года, в текущем 

сезоне он стал особенно важным игроком для команды в условиях серьезного 
кадрового дефицита. При этом до столичного дерби не появлялось сведений о 

каких-либо повреждениях у форварда. 
Однако уже по ходу встречи в СМИ всплыла информация, что Брюквин 
пропускал игру по весьма необычному поводу: спортсмена забрали в армию. 

Якобы его призвали несколько дней назад, поэтому Владимир находится в 
распоряжении одной из частей. Отмечалось, что руководство пробовало 

договориться, чтобы талантливого нападающего отпустили на игру, но ничего 
не получилось. 
В результате "Динамо" без Брюквина в составе уступило красно-белым 

впервые с 2011 года - 0:2. 
В клубе RT заявили, что "информация некорректна", и поведали, что Брюквин 

пропустил игру по причине болезни. На той же версии после игры настаивал и 
главный тренер "Динамо" Владимир Воробьев. 
На этом тему можно было бы закрыть, но о службе в армии хоккеиста 

проговорились его партнеры, которые не стали опровергать появившуюся в 
СМИ информацию. 

В частности, нападающий бело-голубых Алексей Терещенко заявил, что с 
юмором относится к произошедшему. 

http://newsru.biz/sport/forvard-dinamo-bojd-zhelayu-bryukvinu-xorosho-sluzhit-v-armii/
https://www.championat.com/hockey/news-2939013-tereschenko---ob-uhode-brjukvina-v-armiju-smejomsja-nad-situaciej-a-chto-eschjo-delat.html
https://www.championat.com/hockey/news-2939013-tereschenko---ob-uhode-brjukvina-v-armiju-smejomsja-nad-situaciej-a-chto-eschjo-delat.html
http://allhockey.ru/news/show/305386-Tereschenko_po_situacii_s_uhodom_Brjukvina_v_armiju_smeemsya_a_chto_esche_delat
http://fanat1k.ru/news-185419-hokkeista-moskovskogo-dinamo-zabrali-v-armiyu-i-on-ne-smog-sigrat-so-spartakom-tereshchenko-cmeemsya-nad-situatsiey-a-chto-eshche-delat.php


 

 

"По поводу ситуации с уходом Брюквина в армию смеемся. А что еще делать? 
Мы же повлиять никак не можем", - приводит слова хоккеиста "Чемпионат". 
А Дастин Бойд пожелал одноклубнику всего наилучшего. 

"В армии желаю ему работать хорошо. Пусть бережет себя. Надеюсь в скором 
времени его увидеть", - отметил форвард. 

Без Брюквина мимо плей-офф? 
Если служба Брюквина в армии действительно окажется правдой, для "Динамо" 
это может обернуться серьезными проблемами. Бело-голубые проиграли 

четвертый матч из последних пяти и осложнили свое положение в борьбе за 
попадание в зону плей-офф. В настоящий момент подопечные Владимира 

Воробьева располагаются на десятой строчке Западной конференции с 
отставанием в шесть очков от восьмого места, дающего право на участие в 
Кубке Гагарина. 

Брюквин же в нынешнем сезоне является третьим бомбардиром команды - 13 
очков (восемь заброшенных шайб + четыре результативные передачи) и 

лучшим снайпером команды. Больше баллов пока набрал лишь Андрей 
Алексеев (14), а столько же - Бойд (13). 
"Служба в армии - это долг каждого мужчины" 

Отметим, что данная ситуация далеко не первая в российском хоккее, когда 
молодые спортсмены попадают под призыв в вооруженные силы. Так, 

серьезный скандал разразился после гибели на льду 19-летнего нападающего 
омского "Авангарда" Алексея Черепанова в 2008-м. Спортсмен скончался в 
результате сердечного приступа во время матча КХЛ с "Витязем" в Чехове. 

После выяснилось, что хоккеист в этот момент был приписан к одной из омских 
частей железнодорожных войск, а на льду находился фактически в самоволке. 

По информации СМИ, сразу после трагедии 15 игроков "Авангарда-2" в 
спешном порядке были отправлены в казармы, где должны были находиться по 
условиям службы. Скандал получился настолько резонансным, что по его 

итогам несколько генералов РФ подали в отставку. Уволен был и полковник 
Вооруженных сил РФ, в части которого должен был проходить военную службу 

Черепанов. 
Впрочем, в "Авангарде" в начале нулевых практиковали и отправление 
хоккеистов на службу в качестве дисциплинарной меры. В 2001-м генеральный 

менеджер клуба Анатолий Бардин устраивал в ВДВ нападающих Александра 
Свитова и Станислава Чистова, так как те намеревались покинуть Омск и 

перебраться в НХЛ. 
Службу в армии Казахстана успел пройти защитник "Барыса" Дамир Рыспаев. 
Любопытно, что он сам изъявил желание "встать под ружье". Впрочем, долг 

родине хоккеист отдавал летом, когда сезон КХЛ еще не стартовал. Тем не 
менее у молодого спортсмена от армейского распорядка остались 

исключительно позитивные воспоминания. 
"В первую очередь я хотел бы быть достойным гражданином своей страны. Я 
считаю, что служба в армии - это долг каждого мужчины. Для меня армия - это 

большая школа жизни, дисциплина, смена мировоззрения. Многие спортсмены 
стараются обходить вопрос службы в армии. Это чаще всего связано с 

нехваткой времени", - отмечал Рыспаев. 
"Заставили меня выкрасить здание и лавочки" 
Что касается российских футболистов, то некоторые из них тоже служили в 

армии, например Андрей Тихонов и Роман Широков. Впрочем, призвали их 
задолго до того, как они заблистали на футбольном поле. 

Андрей в 18 лет выступал за калининградский "Вымпел", но был неожиданно 
призван в армию, причем не в спортроту, а в самую обыкновенную часть. 



 

 

Тихонова отправили в Сибирь охранять заключенных, чем он и занимался на 
протяжении двух лет. Зато теперь легенде "Спартака" есть что вспомнить. 
"Но самые, пожалуй, яркие воспоминания об армии, от которых до сих пор 

мурашки по коже, - полевые выходы. Зима, мороз за тридцать градусов. Поешь 
подогретые на костре консервы, настелешь еловых лап, ляжешь. Через час 

просыпаешься в сугробе. Вылезешь, вокруг елки полчаса побегаешь - и снова 
часок можно вздремнуть", - делился впечатлениями Тихонов. 
Широков же начинал карьеру в ЦСКА, но из-за проблем с режимом президент 

ЦСКА Евгений Гинер решил отправить молодого футболиста на 
перевоспитание в армию. Армейская жизнь Широкова затянулась всего на два 

месяца и оставила у футболиста лишь негативные воспоминания. 
"Как-то проверяющий приехал. Заставили меня выкрасить здание и лавочки. 
Наутро иду и вижу: здание в порядке, а с лавочек дождь всю краску смыл. 

Мистика! Краску-то брал из одной банки... Но самая большая глупость, с 
которой столкнулся, - когда ломом долбили дырку в железобетонной плите. Под 

кабель. А как только выдолбили, выяснилось, что эта плита не нужна. Оружия в 
армии я вообще в руках не держал", - рассказывал потом Роман. 
Служил игрок в подмосковных Ватутинках, где находится база ЦСКА. Защитник 

армейцев Василий Березуцкий даже признался, что Широков во время службы 
красил там забор, хотя сам Роман это опроверг. 

Служил в армии и известный фигурист Максим Ковтун. Он, как и Рыспаев, 
самостоятельно пошел на такой шаг. Впрочем, в отличие от Тихонова, оказался 
он в спортроте и ограничился прохождением курса молодого бойца. 

"Никто не смог передать, как было тяжело на самом деле. Мы же проходили все 
в ускоренном режиме, а это значит, что мы должны были делать то же, что и в 

обычной армии, но в два раза больше. Делали все: заправляли кровати, 
подшивались, стреляли, маршировали. Три километра бегали в быстром темпе 
так, что потом никто из нас не мог разогнуться. Поблажек никому не давали. В 

армии ты не титулованный спортсмен - ты солдат, такой же, как все", - делился 
впечатлениями Ковтун.  

https://russian.rt.com/sport/article/443774-hokkeist-dinamo-armiya 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Пора валить: Минск, Рига, Братислава (By.tribuna.com/tribuna, Минск, 27 

октября 2017) 

5 октября стало известно, что Братиславский Слован в очередной раз 

испытывает финансовые трудности, и ищет спонсорскую поддержку на вторую 
половину сезона КХЛ.  
Блог "Хокку" решил вспомнить еще пару клубов, которые едва сводят концы с 

концами, из-за неодназначной политики КХЛ по расширению лиги. 
Динамо Минск  

Если бы не такая страстная любовь Президента Беларуси к хоккею, Динамо 
Минск уже давно прекратил свое существование. Сразу вспоминается история 
с назначением на пост генерального менеджера клуба - Сергея Бережкова, и 

его речь о задачах которые ставяться перед отделом маркетинга : " Наша 
задача постараться выйти на 50% окупаемости", к слову, на эту цифру 

руководство "Динамо" так и не вывело, но за то погрязло в коррупционых 
скандалах.Точная цифра доходов и затрат так и не известна, но в стране 
потихоньку наростает недовольство государственной политикой в отношении 

"Динамо Минск", на фоне кризиса "Зубры" продолжают жировать, и этому есть 

https://russian.rt.com/sport/article/443774-hokkeist-dinamo-armiya


 

 

три причины, точнее источника: 1. Гос.поддержка - деньги в спортивное 
общество "Динамо" идут на прямую из налогов граждан Республики Беларусь. 
2. Спонсорство гос.предприятий - гигантов белорусской промышленности 

(Беларуськалий(прибыль за 2016 год 110 миллионов долларов) МНПЗ (прибыль 
за 2016 год 82 миллиона долларов) эти пердприятия заставляют вбрасывать 

деньги в "Динамо" на "добровольных" началах.3 (самое мерзкое) Государство 
заставляет частный бизнес давать деньги "Динамо", под различными 
угрозами.И все бы ничего, но с момента создания в 2008 году, команда 

позиционировалась как базовый клуб сборной Беларуси - о достижениях 
белорусского хоккея с этих пор, я думаю, говорить не приходиться. Много 

велось разговоров о развитие молодых хоккеистов - на главных ролях 
легионеры, из молодых белорусов можно выделить трех - четырех человек. 
Может Динамо претендует на Кубок Гагарина ? - ни разу в истории команда не 

проходила первый раунд ПО... 
Динамо Рига  

В Латвии, в отличие от соседей, не скрывают финансовую безнадегу, команда 
проводит очередной невнятный сезон. Причем иногда это доходит до абсурда : 
Рижане проводят половину сезона без тренера, затем тренером становиться 

Ген.менеджер клуба, новые приобретения вызывают не чувство надежды, а 
скорее facepalm. Ходили разговоры о том,что Динамо просит финансовой 

помощи у государства, и даже готова передать клуб из рук частных спонсоров 
на шею Латвийской Федерации Хоккея, но Государство четко дало понять что 
"народных" денег в Динамо не будет, а передачу команды на попечительство 

ЛФХ это всего лишь слухи и домыслы журналистов. Таким образом возникает 
резонный вопрос - Кому это все нужно? 1. Сборная Латвии? - сразу нет!!! 

Латвийская сборная последние годы лишь  деградирует, а основные лидеры: 
Даугавиньш, Кулда, Гиргенсонс играют далеко не в Риге. 2.Болельщики? - 
посещаемость рижан находиться в крутом пике (4,457 чел) это 75-е место в 

рейтинге ИИХФ, для сравнения, лучшая посещаемость Динамо Рига была в 
сезоне 13/14, и составила - 8,083 чел, и даже тогда заполняемость арены была 

на отметке 78,5 процентов. 3.Это просто бизнес? Без российских инвесторов 
Риге не прожить и пол года, это убыточный проект, как и все клубы КХЛ. И так, 
если возвращаться к вопросу выше, зачем, и кому нужна Рига? Сразу 

вспоминается история об отстранение от работы очень известного в Латвии 
спортивного журналиста Армандса Пуче который вел "Хоккейную студию" в 

перерывах матчей Динамо. Скандал разгорелся на фоне того, что Юрис 
Савицкас( человек занимающий руководящую должность в структуре Динамо 
Рига, а по совместительству шеф компании по ТРАНСПОРТИРОВКЕ ГАЗА ) не 

захотел больше видеть Пуче на матчах Динамо, из-за постоянной критике в 
сторону руководства клуба.Пуче подозревает Савицкаса и Динамо в отмывание 

российский нефтяных денег, и называет Динамо Рига - политическим проектом. 
Не будем вдаваться в консперологию, но эта версия имеет право на жизнь, и 
многое бы обьяснила. 

Слован Братислава  
Словацкий клуб каждый год с трудом находит деньги на существование, и 

имеет большие долги по выплате зарплаты игрокам. Зеркальная история 
происходила в декабре прошлого года, тогда клуб, смог найти деньги что бы 
завершить сезон, но все шло к тому что это будет последнее выступление 

команды в КХЛ, зачем Слован заявился на этот сезон, мне кажется, остается 
загадкой для всех. Теперь Братислава клянчит деньги у российский инвесторов, 

и я почти уверен что эти деньги они найдут, но опять же, это не нужно ни 
болельщикам которые активно выступают за выход команды из КХЛ, и 



 

 

заявление ее в Открытую Лигу Австрии. Ни руководству, которое оглядываясь 
на опыт Льва и Медвешчака находится в положение "буть что будет", ни 
Сборной Словакии, которая так же переживает огромный спад, плюс 

менталитет словацких хоккеистов зачастую отправляет искать их счастье за 
океан. 

Вывод:  
В очередной раз возвращаясь к сборным, 2008 год, Три клуба : Минск, Рига и 
Астана заявили, что главная задача команд это Сборные, клубы создавались 

именно под эти цели, прошло 9 лет, можно требовать результат, а он один и тот 
же, причем везде: Ни Латвия, ни Беларусь, ни Казахстан не смогли отобраться 

на ОИ 2018, выводы делаем сами. Борьба за Кубок Гагарина - это и вовсе 
задача из разряда фантастики при живых СКА и ЦСКА, которые полностью 
выжигают хоккейную землю КХЛ.Вывод напрашивается один - скорейшее 

прощание с "Лигой" для которой Китай важнее Кузни, а Ротенберги важнее 
интереса болельщиков к турниру. 

Что делать?  
Как говориться: "Каждому свое" но, я вижу не плохой потенциал у 
Объединенной Европейской Лиги, которую можно создать на базе той же лиги 

Австрии. Почему бы и нет? Это существенно сократит расходы,банально не 
будет тех же перелетов в Хабаровск,Владивосток,Китай и т.д. Наконец 

нормальный потолок зарплат - это повысит привлекательность со стороны 
зрителя. В эту лигу могли бы заявить по пару представителей те же Дания, 
Германия, Швейцария, Франция во многих из этих стран посещаемость команд 

на много выше чем у условных Югры и Лады. 
Статья посвящается памяти: Атланта, Льва, Медвешчака, Кузни и этот список 

будет продолжаться, поверьте мне 

https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/haikuhockey/1452961.html 

К заголовкам сообщений 

Рижское и минское "Динамо" сыграют матч КХЛ на открытом воздухе 20 
января (ТАСС, Москва, 27 октября 2017) 

Рижское "Динамо" проведет матч регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) против одноименной команды из Минска на открытом 

воздухе 20 января в Риге. Об этом ТАСС сообщил председатель совета 
директоров рижан Юрис Савицкис. 
"Согласно календарю КХЛ, 20 января у нас матч с минским "Динамо". Мы 

проведем его в Риге на открытом воздухе. Уже определились с точным местом, 
но называть его я пока не хочу. Сейчас началась первичная подготовка по 

рассмотрению вопроса об инфраструктуре", - рассказал Савицкис. 
До нынешнего сезона КХЛ не проводила матчей на открытом воздухе. Первая 
такая игра состоится 2 декабря в Хельсинки, где местный "Йокерит" примет 

петербургский СКА.  

http://tass.ru/sport/4683826 

Похожие сообщения (5): 

 Fromua.news, Киев, 27 октября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2017 

 Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 октября 2017 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 2017 

 Moyby (moyby.com), Минск, 27 октября 2017 

https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/haikuhockey/1452961.html
http://tass.ru/sport/4683826
http://fromua.news/article/54566736/rijskoe-i-minskoe-dinamo-sigrayut-match-khl-na-otkritom-vozduhe-20-yanv/
http://allhockey.ru/news/show/305354-Rizhskoe_i_minskoe_Dinamo_sygrajut_na_otkrytom_vozduhe_20_yanvarya
http://belarushockey.com/khl/news_list/news204802/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rizhskoe-dinamo-sygraet-s-minskim-20-yanvarya-na-otkrytom-vozduhe-1327548/
http://www.moyby.com/news/287784/


 

 

К заголовкам сообщений 

Вячеслав Буцаев: "Скоро у нас будет не хоккей с шайбой, а хоккей с 
мячом" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 октября 
2017) 

Бывший главный тренер "Сочи" Вячеслав Буцаев в большом интервью 
"БИЗНЕС Online" вспомнил работу в "Сочи", назвал главных конкурентов СКА и 

посетовал на упавший уровень мастерства в КХЛ. 
- Были ли у вас предложения от клубов КХЛ после вашего увольнения из 
"Сочи"?  

- Скажу так: пока тишина. Профессия тренера подразумевает под собой, что 
паузы в работе могут быть как длинными, так и короткими. Здесь не мы 

выбираем, а нас выбирают. Со своей стороны я готов рассмотреть любые 
предложения.  
- Чем сейчас занимаетесь?  

- Поддерживаю форму, периодически сам играю в хоккей. Детям уделяю 
больше времени, их воспитанию. Играю в хоккей и тренируюсь два раза в 

неделю в команде "Легенды хоккея". Слежу за КХЛ.  
- А как много времени сейчас уделяете просмотру хоккея?  
- Понятно, что все матчи охватить невозможно. Но я сам для себя каждый раз 

выделяю самую интересную игру тура и ее смотрю. Бывает, что получается 
посмотреть два матча за тур.  

- В "Сочи" вы совмещали должность главного тренера и генерального 
менеджера. Комфортно ли работалось в двух амплуа?  
- Есть разные способы управления. Когда Павел Буре был советником 

губернатора Краснодарского края по развитию хоккея в регионе, сделал 
предложение поработать в новом создаваемом клубе. У нас была встреча с 

губернатором края Александром Ткачевым и через некоторое время Буре мне 
сообщил, что мою кандидатуру хотели бы видеть в качестве главного тренера 
команды. Совместно с Павлом мы стали работать над спортивным блоком, но 

перед тем официальным объявлением о вступлении "Сочи" в КХЛ, Буре сказал, 
что выходит из этого проекта и пожелал мне удачи. На тот момент команда 

практически была сформирована и куратор клуба, вице-губернатор края Вадим 
Лукоянов, сказал мне: "Мы хотели бы, чтобы ты совмещал две должности". Я 
согласился. Моя работа генменеджера не была никак связана с финансовой 

частью, она касалась только спортивной составляющей: подбора игроков, 
формирования тренерского штаба, спортивного персонала и так далее. А это 

непосредственно подходило под название "спортивный блок" в рамках 
заявленного бюджета. Если вспомнить, как строились команды в СССР, то по 
сути главный тренер и выполнял такие функции.  

- Вам нравится заниматься селекцией? Не мешает ли это при тренерской 
работе?  

- Абсолютно, нет. Я не чувствовал никакого дискомфорта при работе в двух 
должностях в "Сочи". Более того, для меня это было очень интересно. Понятно, 
что у нас были и спортивный директор, и представители скаутской службы, 

которых я тоже рекомендовал и приглашал для совместной работы. Но именно 
последнее решение по подписанию того или иного игрока было за мной. Ну и 

взаимодействие с кураторами клуба и генеральным директором. Здесь я не 
вижу ничего зазорного. Также не вижу проблем в том, чтобы совмещать эти две 
должности.  

- Кого из игроков вы считаете вашей селекционной удачей? 
- Наверное, в данном случае нельзя говорить о селекционной удаче, потому что 

сначала у нас был один вектор развития лиги, потом все поменялось. В то 



 

 

время был драфтовый период, поэтому было непросто работать в тех 
условиях, когда клубы, у которых есть своя спортивная школа, могли защищать 
принадлежащих им воспитанников. И нам нужно было найти достойных ребят, 

потенциал которых мог бы им позволить развиваться. Мы могли 
комплектоваться только свободными агентами или игроками, которые не 

подходили в другие клубы. Считаю, что успех нашей работы заключался в том, 
что мы делали команду из хоккеистов, которых списали со счетом все 
остальные. Они никому не были нужны, но мы доказывали им и себе, что можно 

в таких ситуациях выжимать максимум. Да, третий сезон у нас получился не 
таким, каким рассчитывал наш тренерский штаб. Но в этом есть основная 

причина: у нас было очень много травмированных ребят. За тот сезон у наших 
игроков в совокупности было только 13 переломов. Это серьезно. Причем 
получали переломы игроки, которые должны были делать результат. Помимо 

этого, были и другие серьезные травмы у ребят. И только в последних турах 
чемпионата мы потеряли место в плей-офф, хоть и заняли 13-е место по 

итогам чемпионата. Но мы дали путь в КХЛ ребятам, которые играли в ВХЛ. 
Понятно, что с них было неправильно требовать сиюминутный результат, и они 
смогли повысить уровень своей игры и заявить о себе по-другому.  

- Один из ваших бывших игроков Зият Пайгин провел отличный сезон в Сочи. 
Какие у него положительные черты как у игрока?  

- Зият - хоккеист с большим потенциалом, у которого есть хороший бросок. Он 
умеет и любит играть. Как и любому молодому хоккеисту ему есть над чем 
работать. На тот момент у него было больше того, что нужно подтягивать. Со 

своей стороны мы пытались сделать максимум, чтобы принести пользу не 
только ему, но и команде.  

- После "Сочи" он оказался в "Ак Барсе", где его посадили на лавку. Был ли 
вариант его возвращения в Сочи?  
- Да, мы разговаривали по этому поводу и действительно пытались его вернуть. 

Но стороны не договорились.  
- Почему у Пайгина не получилось сходу закрепиться в НХЛ? Сергачев, который 

младше его смог...  
- Надо отметить, что Сергачев к моменту своего дебюта за "Тампу" не первый 
год играл в Северной Америке. Он знает этот хоккей, его можно назвать 

обстрелянным. А для Зията это первый полноценный сезон в Северной 
Америке. Плюс конкуренция в "Эдмонтоне" очень высокая. Думаю, на 

сегодняшний день ему объяснили в клубе, почему его отправили в фарм-клуб. 
И сам он, наверное, понимает, что ему нужно подтягивать и исправлять. Ему 
важно сейчас не сидеть на лавке и тренироваться, а получать игровую 

практику.  
- Но у него есть потенциал заиграть в НХЛ?  

- Конечно.  
- С какими сложностями вы столкнулись при работе в "Сочи"?  
- В первую очередь, это травмы игроков. Во всех трех сезонах нам не хватало 

длины скамейки. А в первом сезоне произошла ситуация: мы подписали одного 
вратаря, а он нам через неделю прислал справку, в которой было написано, что 

он по состоянию здоровья не может приехать в Россию, и ему категорически 
запрещено играть в хоккей. Тем не менее, он потом оказался в клубе НХЛ.  
- Что за вратарь?  

- Не будем называть его фамилию. Но если говорить об условиях, то в  "Сочи" 
они одни из лучших в лиге, на мой взгляд. То есть, никаких проблем с 

подготовкой к матчам у нас не существовало. А самое главное, у нас был 
коллектив. Все сотрудники клуба, игроки, тренеры представляли собой единый 



 

 

кулак. В этом был наш козырь. Мы понимали, что мы хотим, для чего мы 
собрались в этом клубе, почему нам доверяли эту работу. Комплектованием 
своего штаба занимался опять же я. Рад, что не ошибся в своем выборе и этих 

ребятах.  
- Были ли игроки в "Сочи", которые не оправдали ваши ожидания?  

- Да, но называть имена не хочу. Здесь все просто: ребятам дается шанс. Либо 
они им воспользуются, либо нам не по пути. Если в процентном отношении 
говорить, то все-таки больше половины ребят воспользовались этим шансом. 

Ну и на протяжении двух сезонов наши российские игроки привлекались в 
сборную. Наверное, это можно считать успехом.  

- А что изменилось в команде по сравнению с прошлым сезоном? 
- Я не могу ответить на этот вопрос, поскольку сейчас в "Сочи" не работаю. Но в 
команде остались игроки, которые были в команде при мне. И мне их потенциал 

хорошо знаком. Но, как и в прежние годы команда новая. Каждый тренер 
выбирает стиль, который ему близок и нравится.  

- Вы совмещали должность генерального менеджера и тренера команды, но в 
сезоне 60 матчей, а еще нужно и селекцией заниматься. Подход с 
совместительством оптимальный?  

- Повторюсь, я не выполнял финансовые функции. У нас в каждые из трех лет 
были разные генеральные директоры, на которых возлагалась эта функция. Но 

скажу больше: за три годы работы в "Сочи" был период, когда я занимался 
поиском финансирования для команды, а так же приходилось решать 
проблемы и задачи не связанные со спортом. Для себя получил неоценимый 

опыт. В конечном итоге этот вопрос был закрыт.  
- Какое финансирование нашли?  

- Стабильное.  
- Вы готовы стать исключительно менеджером и перестать работать тренером?  
- Моя послехоккейная карьера начиналась с должности генерального 

менеджера "Крыльев Советов". Поэтому для меня эта работа не новая, и я не 
скажу, что она для меня лучше или хуже, чем работа тренера. Но я знаю, какие 

функции возлагаются на генерального менеджера. Мне и та, и другая 
профессии интересны. Но для того, чтобы что-то говорить, надо отталкиваться 
от предложений.  

- А какие у вас были функции в "Крыльях Советов"? И чем это отличалась от 
работы генеральным менеджером в "Сочи"?  

- В "Крыльях" у генерального менеджера были примерно те же функции, но мы 
работали там в более жестких условиях. У клуба не было стабильности. 
"Крылья Советов" - отдельная тема московского хоккея.  

- У СКА на данный момент нет конкурентов в КХЛ?  
- На сегодняшний день нет. Вот уже команды практически подошли к экватору 

регулярного чемпионата, а петербургский клуб потерпел только два поражения, 
да и то в овертаймах. Поэтому давайте не будем лукавить и говорить, что есть 
у нас команды равные СКА. Сейчас СКА - самый мощный клуб в лиге. Хотя сам 

Олег Знарок говорит, что в прошлом сезоне его команда была сильнее.  
- Согласны с ним?  

- Да. Вижу, что уровень мастерства лиги в этом сезоне упал, так как именно 
исполнители делают хоккей красивым и они являются примером для молодежи. 
Мы видим, как лихорадит "Магнитку" в этом году, ЦСКА играет нестабильно. Но 

команда Игоря Никитина может действовать больше на перспективу, так как им 
в своей селекционной работе удалось собрать хороших молодых ребят. Сейчас 

им просто не хватает опыта именно больших матчей, которые выигрываются не 
только за счет мастерства, но и многих других качеств. Но опять же они сейчас 



 

 

приобретают этот опыт и, думаю, через пару лет ЦСКА составит конкуренцию 
СКА.  
- В борьбе за Кубок Гагарина?  

- Они и сейчас могут ее составить. При этом молодость это, конечно, хорошо, 
но без опыта им будет точно сложно выиграть Кубок Гагарина.  

- То есть, вы сильно удивитесь, если ЦСКА выиграет Кубок Гагарина в этом 
сезоне?  
- Да нет, я не удивлюсь. Я просто вижу, что потенциал СКА намного выше, чем 

у ЦСКА.  
- А ротация в ЦСКА не может загубить какие-то таланты? Это плохо или 

хорошо? 
- Я не берусь быт судьей в этой ситуации. Каждый тренер и клуб вправе 
поступать так, как считает нужным. Если ЦСКА выбрал такой стиль работы, 

которому следует уже не первый год, значит, там считают, что это 
действительно приносит успех. Это личное видение построения команды, 

достижение результата каждого тренера.  
- Вы согласились со Знарком в том плане, что СКА стал слабее по сравнению с 
прошлым сезоном. Из-за отъезда Шипачева и Дадонова?  

- Совершенно верно. Это у них была практически связка в сборной, они 
входили в ударное звено. Чем, например, ослабла "Магнитка"? У них уехало 

четыре ведущих игрока. И "Магнитка" сейчас уже не тот грозный соперник, 
который доставлял неприятности любому клубу.  
- Вы считаете, что самой большой потенциал в КХЛ сейчас у СКА. А состав?  

- Самый сильный состав сейчас у СКА. Да, у ЦСКА хорошие молодые ребята, 
но у москвичей я сейчас не вижу именно лидеров. Лидеры все-таки определяют 

то, как играет команда. А у СКА есть игроки с огромным опытом, те лидеры, 
которые ведут за собой команду и заводят вместе с тренером игроков в 
раздевалке.  

- Ковальчук стал сильнее играть по сравнению с прошлым сезоном?  
- Он показывает стабильную игру на протяжении уже нескольких сезонов. И для 

меня не открытие, что он сейчас лидирует в гонке бомбардиров. Это 
неудивительно. Думаю, что он еще не один год будет приносить пользу хоккею.  
- Насколько сильна разница между командами Западной и Восточной 

конференций?  
- У нас есть 2 - 3 клуба, которые могут составить конкуренцию СКА в 

регулярном чемпионате. Речь идет о ЦСКА, "Йокерите" и "Ак Барсе". На 
сегодняшний момент это команды, которые могут конкурировать со СКА. Все 
остальные команды это команды, которые просто борются за попадание в 

плей-офф. Повторюсь, уровень мастерства в лиге, даже по сравнению с 
прошлым сезоном заметно снизился. 

- А в чем ключевая причина такого падения?  
- В игроках, исполнителях. В прошлом сезоне в "Витязе" играли легионеры, 
которые определяли результат. Подольский клуб попал впервые в плей-офф 

благодаря хорошим легионерам, во многих случаях именно они приносили 
результат команде. Минское "Динамо" взяло опять же не тот вектор, который 

был в прошлом сезоне. У "Салавата" есть два очень сильных игрока - Умарк и 
Хартикайнен, но уфимцы никак не могут заменить в ударном звене Капризова . 
"Металлург" за четыре года два раза выиграл Кубок Гагарина и один раз играл 

в финале. Но они лишились четырех игроков и находятся сейчас, наверное, не 
на том месте, на котором хотели бы себя видеть. А процесс становления 

команды с молодыми игроками - не однодневный процесс.  



 

 

- Есть мнение, что в конце прошлого сезона уже Умарк играл за счет Капризова. 
Согласны? 
- И Капризов, и Умарк - оба индивидуально очень сильных хоккеиста. Считаю, 

что если Умарк и не самый сильный иностранец в КХЛ, то точно по своему 
мастерству входит в тройку самых лучших легионеров. В эту тройку, например, 

еще входит Доус, который показывает стабильные результаты. Но Умарк более 
разносторонний игрок. Возвращаясь к вопросу, я бы не говорил, кто за счет кого 
играл. Хартикайнен, Умарк и Капризов прекрасно понимали дополняли друг 

друга в "Салавате". Это такой же случай как у Мозякина с Зариповым. 
- Удивились ли вы отставке Кудашова и назначению Квартальнова в 

"Локомотив"?  
- Для меня такие вещи не новость. Тренер должен быть готов ко всему. В свой 
первый сезон работы в "Сочи" мы тоже притирались, в первых матчах мы 

больше проигрывали, а к середине сезона уже находились в восьмерке в своей 
конференции. Понятно было, что это новая команда. Но вокруг "Сочи" был 

такой ажиотаж как будто мы топ-клуб. Тем не менее, наш тренерский штаб не 
обращал на это внимание и спасибо тому руководству Краснодарского края за 
то, что они это все понимали и знали, что будет непросто. И уже потом ребята 

поверили, что могут давать определенный результат. В итоге мы попали в 
плей-офф и заявили о себе как команда, с которой приходится считаться.  

- Как вам игра нынешнего "Ак Барса"? 
- Почерк Билялетдинова не меняется. Понятно, что хоккей "Ак Барса" строится 
с акцентом на оборону и выполнения игровой дисциплины, где-то команда 

старается выжить максимум из минимума. Для меня казанская команда ничем 
не поменялась по сравнению с прошлыми двумя сезонами. А вот "Ак Барс" 

времен Морозова был совсем другим.  
- Билялетдинов вновь построил серьезную команду, которая борется за 
высокие места. В чем его секрет?  

- В его профессиональном отношении к своему делу. Это выражается во всем. 
Можно считать, красивым или некрасивым стиль игры его команды, но он - 

человек, который требует исполнения той игровой дисциплины, которая ему 
присуще.  
- Доводилось ли вам работать вместе с ним? 

- Нет.  
- Как впервые познакомились?  

- Насколько я помню, мы еще с ним познакомились в Северной Америке. Он 
тогда работал в "Виннипеге", а я играл в "Сан-Хосе". После матча наша 
команда оставалась в Виннипеге, и мы встретились с ним в компании с Игорем 

Ларионовым, Сергеем Макаровым, Ильей Бякиным, Алексеем Жамновым, 
Игорем Королевым, Сергеем Баутиным и пошли поужинали вместе. Жамнов, 

Королев и Баутин как раз на тот момент в "Виннипеге" играли.  
- Как первое впечатление было о Билялетдинове?  
- Обычное. Зинэтула Хайдярович - отличный человек. Мы с ним общались, 

общаемся и, думаю, будем общаться. У нас с ним никаких барьеров в общении 
нет.  

- В одном из интервью вы сказали: "В России мне больше всего запомнился 
первый матч, против "Ак Барса". Мне было очень сложно сразу привыкнуть к 
европейским размерам площадки". Стоит ли КХЛ перейти на маленькие 

площадки?  
- Это такая непростая тема. Но некоторые игроки и руководители НХЛ говорят, 

что они бы с удовольствием сделали площадку больше. А на больших и 
маленьких площадках абсолютно разные стили игры. Когда хоккеист переходит 



 

 

с большой на маленькую площадку, он быстрее к этому адаптируется, нежели 
тот, кто переходит с маленькой на большую. Для такого перехода нужно 
больше понимания ритма игры. Приглашая игроков из Северной Америке в 

КХЛ, мы понимаем, что им, скорее всего, нужно будет 15 - 20 матчей на 
адаптацию к нашему стилю хоккея, площадкам. Не каждый из них с первой игры 

начинает показывать все свои качества.  
- Владимир Малахов говорил, что "главная проблема российского хоккея - 
большие зарплаты". А вы как считаете?  

- Думаю, наша главная проблема не в зарплатах, а в подготовке резервов. 
Сейчас у нас подходит к концу карьера Мозякина, Зарипова и еще многих 

ребят, которые были лицом нашего хоккея в прошедшее десятилетие. Но за 
последние годы мы практически не видим именно ярких российских молодых 
игроков, есть только единицы. Суперярких хоккеистов сейчас точно нет. Если в 

советские времена после молодежного чемпионата мира как минимум один 
игрок привлекался в главную национальную команду на ЧМ, то сейчас у нас, к 

сожалению, такого нет.  
- Назовите тройку самых талантливых молодых российский хоккеистов на 
текущий момент в возрасте до 23 лет.  

- Тяжело назвать такую тройку, но наиболее стабильно из молодых ребят 
сейчас выступает Капризов. Также неплохую игру показывают тот же Окулов, 

Светлаков, Кузьменко, Шалунов. Но этим ребятам пока не хватает именно 
стабильности, они не играют на одном уровне, ниже которого не опускаются. 
Но, наверное, эти ребята у нас самые талантливые среди молодых.  

- Под вашим руководством засверкали молодые таланты: Кучеров, Гусев.  
- Я этих ребят впервые увидел, когда им было по 15 - 16 лет. Я тогда работал в 

"Крыльях Советов", и мы их хотели заполучить в команду. Но, к счастью, этого 
не произошло, и через сезон я оказался в ЦСКА и настойчиво рекомендовал 
приобрести этих ребят в клуб. Хотя на тот момент от меня ничего не зависело. 

Работая в молодежной команде, я уже понимал, кто и где из моих подопечных 
будет играть. В итоге мои прогнозы по Кучерову и Гусеву совпали с 

реальностью.  
- Никита уезжал в Северную Америку, когда у него в ЦСКА не было должной 
практики. Расскажите, как так вышло?  

- Я иногда читаю интервью Никиты. На сегодняшний день у него до сих со 
времен ЦСКА остались мальчишеские амбиции. Но все-таки он не уезжал из 

ЦСКА со скандалом. Его отпустили из клуба. И поехал-то он вначале не в НХЛ, 
а в юниорскую лигу, где провел пару сезонов. У Никиты хорошие спортивные 
амбиции, я его понимаю.  

- НХЛ дала разрешение Зарипову на выступление в своей лиге. На ваш взгляд, 
способен ли он заиграть в НХЛ? 

- Он выбрал то, что выбрал. Мы не можем его за этой судить. Не знаю, по какой 
причине он не захотел ехать в НХЛ.  
- Зарипов сам говорил, что не захотел просто уезжать в НХЛ на просмотровый 

контракт. Ему нужно полноценное соглашение... 
- Ну в таком возрасте ехать на просмотровый контракт... Я поддерживаю его. 

Он знает себе цену. Ему как молодому игроку что-то другим доказывать - не по 
статусу. Ему туда надо ехать играть, а не просто показывать себя.  
- В НХЛ сейчас вновь много русских и кажется, что им теперь гораздо проще, 

чем было в ваши времена. Так ли это?  
- Спортивные требования остаются прежними и сейчас. Наверное, в плане 

самого отъезда в НХЛ сейчас этому поколению ребят проще, чем тем, которые 
уезжали одними из первых.  



 

 

- А какой самый сложный эпизод в вашей заокеанской карьере?  
- Конечно, бытовой. Ведь в СССР за тебя решали все твои бытовые проблемы, 
хотя мы, молодые игроки, тогда жили на базах. У нас не было квартир. А в 

Америке я столкнулся с элементарными проблемами: нужно было подключить 
телевидение, телефон. Так что самое сложное было в разделении бытовой 

жизни между нашей страной и Северной Америкой.  
- НХЛ сама признавала, что в конце 90-х почти все игроки сидели на 
всевдоэфдрине. Видели ли вы, как одноклубники закидываются таблетками 

перед матчем?  
- Нет, такого никто не будет делать. А если будет, то не будет это делать в 

открытую. Я никогда не видел, чтобы перед игрой кто-то из партнеров съедал 
горсть таблеток. А так это все на совести рекомендации личных врачей.  
- Вам никто никогда не предлагал псевдоэфдрине?  

- Нет, конечно.  
- Самый жесткий защитник, против которого вам приходилось играть в НХЛ?  

- Не могу сказать, кто был самым жестким. Но тогда ты должен был готов в НХЛ 
играть в более контактный и силовой хоккей, ведь ты знал, что против тебя 
могут сыграть в любую секунду жестко и даже грязно.  

- А сейчас не так?  
- Думаю, сейчас хоккей стал более... Порой, я не понимаю современную 

трактовку правил хоккея. Иногда я думаю, что мы идем к тому, что скоро по 
правилам у нас будет не хоккей с шайбой, а хоккей с мячом, где запрещен 
силовой контакт. Хоккей вышел на пик на Кубке Канады-1987 там были и 

скорости, и техника, и силовая игра. Думаю, что многие наши ребята сейчас не 
смогли бы играть в такой хоккей.  

- Многие сейчас жалуются на судейство в матчах со СКА. 300 тысяч штраф за 
разговоры о судействе - не слишком суровое наказание?  
- Всегда были претензии к судейству. Не скажу, что судейство в КХЛ идеально. 

Но судьи - люди, есть человеческий фактор. У нас есть штрафы, но нет рамок, 
что ты можешь сказать, а что - нет. Я не совсем соглашусь с теми штрафами, 

который установил наш судейский департамент. Здесь нужно более тщательно 
обсуждать этот вопрос и сделать так, чтобы одна сторона не была каким-то 
палачом.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/203349/ 

Похожие сообщения (8): 

 Sports.ru, Москва, 27 октября 2017 

 Live Sport (livesport.ru), Москва, 27 октября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2017 

 ГородСПб.рф, Санкт-Петербург, 27 октября 2017 

 Sports.ru, Москва, 27 октября 2017 

 Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 27 октября 2017 

 Советский спорт, Москва, 27 октября 2017 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" - "Ак Барс". Матч стал самым посещаемым для китайского 
клуба в Шанхае (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 

октября 2017) 

Матч регулярного чемпионата КХЛ между "Куньлунем" и "Ак Барсом" (1:2) на 
арене "Фэйян" собрал рекордную посещаемость для китайского клуба в Шанхае 

- 5200 человек.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/203349/
https://www.sports.ru/hockey/1056896168.html
https://www.livesport.ru/hockey/2017/10/27/butsaev/
http://allhockey.ru/news/show/305328-Bucaev_u_Kucherova_esche_so_vremen_CSKA_ostalis_mal_chisheskie_ambicii
https://городспб.рф/butsaev-moi-prognozy-po-kucherovu-i-gusevu-sovpali-polnostyu/
https://www.sports.ru/hockey/1056897326.html
https://by.tribuna.com/hockey/1056900341.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1006826-vjacheslav-bucaev-u-pajgina-est-potencial-zaigrat-v-nhl
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vyacheslav-bucaev-v-sochi-byl-period-kogda-ya-zanimalsya-poiskom-finansirovaniya-dlya-komandy-1327409/


 

 

До этого лучшим результатом считалась игра с "Йокеритом" так же в этом 
сезоне. Тогда встречу посетило 4550 болельщиков. 
Ранее "Куньлунь" подозревали в добавлении количества зрителей в итоговых 

протоколах. "Витязь" поставил под сомнение, что на игре подмосковной 
команды в Шанхае было 3210 зрителей.  

"При вместимости 4800 зрителей показатель равен максимум 1600, а по факту - 
1200-1300, но никак не 3210, как записано в протоколе". 

http://sport.business-gazeta.ru/news/203404/ 

Похожие сообщения (1): 

 Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 27 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

СКА разгромил "Слован". Впрочем, кто бы в этом сомневался. Отрыв 
армейцев от ближайшего преследователя составляет 21 очко! Куда 

катится КХЛ? (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 27 
октября 2017) 

Питерские армейцы довели свою серию с набранными очками до 28-ми матчей 
подряд, обыграв вторую команду с конца в турнирной таблице Западной 
конференции.  

СКА с Микко Коскиненом в воротах и без Павла Дацюка в составе одержал 
очередную победу, после которой тревога за будущее КХЛ еще на немного 

усилилась, поскольку в нашей лиге есть питерские армейцы и все остальные, 
включая вроде бы сильные "Йокерит", ЦСКА и "Ак Барс", отстающие на 21 и 
более очков от лидера.  

Хорошо ли это для лиги? Пусть над ответом на этот вопрос ломают голову ее 
руководители, доведшие ситуацию до того, что пропасть между бедными и 

богатыми в хоккее становится зеркальным отражением того, что происходит в 
обществе. 

http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=1624:ska-

razgromil-slovan-vprochem-kto-by-v-etom-somnevalsya-otryv-armejtsev-ot-

blizhajshego-presledovatelya-sostavlyaet-21-ochko-kuda-katitsya-
kkhl&catid=14&Itemid=437 

К заголовкам сообщений 

Это достижение СКА еще круче, чем рекорд по победам. И оно станет еще 
мощнее! (Советский спорт, Москва, 27 октября 2017) 

СКА выиграл 5:0 в Братиславе, петербуржцы опять набрали очки - без них еще 
не закончился ни один их матч в сезоне. 
Вообще ведь это даже важнее победной серии: любой тренер подтвердит, что 

важнее стабильно набирать очки, чем, например, пять раз выигрывать и пять 
проигрывать. Сумма при таких перепадах может получиться больше, но и 

тревоги тоже перебор. 
СКА выиграл в Братиславе легко, не пропустил и равномерно загрузил пять 
штук: две в первом, две во втором и особенно важную по автору пятую в 

третьем. Классно, что опять забил Вячеслав Войнов - это его пятый гол, три из 
них в большинстве. 

Войнов сразу после травмы и долгого пропуска играет в среднем по 20 минут, 
активно атакует - по "Словану" он бросил пять раз, это лучший результат в СКА 
- и в целом успешно готовится к играм за сборную России. В СКА точно считают 

Войнова основным для Олимпиады, Вячеслав один из тех, кто в Корею поедет 

http://sport.business-gazeta.ru/news/203404/
https://by.tribuna.com/hockey/1056904919.html
http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=1624:ska-razgromil-slovan-vprochem-kto-by-v-etom-somnevalsya-otryv-armejtsev-ot-blizhajshego-presledovatelya-sostavlyaet-21-ochko-kuda-katitsya-kkhl&catid=14&Itemid=437
http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=1624:ska-razgromil-slovan-vprochem-kto-by-v-etom-somnevalsya-otryv-armejtsev-ot-blizhajshego-presledovatelya-sostavlyaet-21-ochko-kuda-katitsya-kkhl&catid=14&Itemid=437
http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=1624:ska-razgromil-slovan-vprochem-kto-by-v-etom-somnevalsya-otryv-armejtsev-ot-blizhajshego-presledovatelya-sostavlyaet-21-ochko-kuda-katitsya-kkhl&catid=14&Itemid=437
http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=1624:ska-razgromil-slovan-vprochem-kto-by-v-etom-somnevalsya-otryv-armejtsev-ot-blizhajshego-presledovatelya-sostavlyaet-21-ochko-kuda-katitsya-kkhl&catid=14&Itemid=437


 

 

точно. Если нужен лучший пример подготовки и вывода потенциального лидера 
на пик в СКА ради Олимпиады - это как раз Войнов. 
Локальное достижение, но от этого не менее важное. Есть защитник Егор Рыков 

- у него давно доверие, это для него последняя регулярка, где он получает 
шансы как лимитчик. Естественно, шансов таких много, опыта Егор тоже 

получает прилично. В том числе есть и ошибки, конечно. Даже результативные, 
после которых часто звучит "ну все, после такого на следующий матч точно не 
поставят".  

Но Рыков все равно выходит - чтобы делать выводы и применять их снова в 
игре, причем в КХЛ. А не фантазировать, как можно было избежать той ошибки, 

сидя на трибуне в ожидании нового включения в состав. И не в высшей лиге, 
где все совсем не то, где всегда можно быстро почувствовать себя королем, но 
только ради следующего осознания: уровень не тот, смысла туда возвращаться 

нет. 
Егор Рыков развивается, такая сильная команда вокруг для него - только плюс. 

Ошибся - нестрашно, очки набрать не помешает. А в Братиславе защитник 
впервые забил за СКА. Гол мало на что повлиял, сделал из красивых 4:0 еще 
более элегантные 5:0. Однако для молодого защитника событие точно важное. 

Ему следующим летом биться за место в основе уже на равных основаниях, 
такой переход не всем талантливым дается просто. Например, друг Егора 

Александр Дергачев получил мало времени, и его отпустили в "Спартак" ради 
практики. Не самый гиблый вариант, но сам Дергачев вряд ли считает его 
идеальным. В первую очередь хотелось в основу СКА. Теперь у Рыкова плюс 

один источник вдохновения - эта шайба "Словану" в третьем периоде. 
А серия СКА с набранными очками, кстати, почти наверняка продолжится. 

Теперь петербуржцы возвращаются домой, 31 октября у них матч с рижским 
"Динамо" - а это абсолютно худшая команда лиги. Посмотрим, насколько 
грандиозна эта разница между полюсами, которая сейчас выражается 

разрывом в 66 очков. Если СКА вдруг прервет очковую серию в этой встрече - 
будет сенсация на века.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1006902-eto-dostizhenie-ska-esche-kruche-
chem-rekord-po-pobedam-i-ono-stanet-esche-moschnee 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Е. Корешков: давайте у судей спросим, почему у "Барыса" столько 
удалений (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2017) 

Главный тренер "Барыса" Евгений Корешков прокомментировал поражение в 
матче с "Северсталью" (3:4 ОТ) и большое количество удалений своей 
команды. В третьем периоде "Барыс" получил 10 минут штрафа, а всего за игру 

- 18. "Северсталь" набрала 24 минуты штрафа, включая дисциплинарную 
"десятку". 

"Я считаю, сегодня был равный матч. Для нас это четвертый матч на выезде - и 
четвертый овертайм. Пока в овертаймах у нас ничья - 2:2. Что касается игры, то 
в третьем периоде много времени провели в меньшинстве. Где-то подустали, 

но нашли в себе силы и сравняли. В овертайме нам как раз этой свежести не 
хватило. 

Давайте у судей спросим, с чем связано большое количество удалений. Они 
лучше ответят. Я, честно говоря, давно судейство не комментирую. 
Комментировать и оценивать их действия должны другие люди". 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1006902-eto-dostizhenie-ska-esche-kruche-chem-rekord-po-pobedam-i-ono-stanet-esche-moschnee
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1006902-eto-dostizhenie-ska-esche-kruche-chem-rekord-po-pobedam-i-ono-stanet-esche-moschnee


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-2939089-e-koreshkov-davajte-u-sudej-

sprosim-pochemu-u-barysa-stolko-udalenij.html 

Похожие сообщения (4): 

 Sport.ру, Москва, 28 октября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 октября 2017 

 Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 28 октября 2017 

 Советский спорт, Москва, 28 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Защитник ЦСКА Михаил Пашнин дисквалифицирован на один матч 
(Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2017) 

Защитник ЦСКА Михаил Пашнин пропустит ближайший матч с "Авангардом" из-

за дисквалификации. 
В матче ЦСКА - "Динамо" (Минск), который состоялся 25 октября 2017 года, 

защитник хозяев Михаил Пашнин получил 10-минутный дисциплинарный 
штраф. Эта "десятка" стала для него третьей в сезоне, поэтому в соответствии 
с п. 4.1 ст. 27 Дисциплинарного регламента КХЛ Пашнин получает один матч 

дисквалификации и индивидуальный штраф. Первую "десятку" в сезоне 
Пашнин заработал 15 сентября в матче с "Адмиралом", вторую он получил 

после решения СДК по итогам матча с "Локомотивом" 21 октября. 

https://www.championat.com/hockey/news-2938733-zaschitnik-cska-mihail-pashnin-

diskvalificirovan-na-odin-match.html 

Похожие сообщения (6): 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 октября 2017 

 ХК Торпедо (hctorpedo.ru), Нижний Новгород, 27 октября 2017 

 123ru.net, Москва, 27 октября 2017 

 ЦСКА-Москва (cska-hockey.ru), Москва, 27 октября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2017 

 Sports.ru, Москва, 27 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Зря в хоккей отдали! Бабушка лучшего форварда "Авангарда" до сих пор 
против (Советский спорт, Москва, 27 октября 2017) 

Лучший бомбардир омичей Илья Михеев в эксклюзивном интервью "Советскому 

спорту" рассказал о своих очках, мечтах и российских синхронистках. 
Нападающий Илья Михеев был первым игроком, с которым подписал контракт 

омский "Авангард" в минувшее межсезонье. И это было верное решение. 
Тройка Кошелев-Пьянов-Михеев - одна из самых результативных в команде.  
ЗАСНУЛ В АВТОБУСЕ  

- Илья, вы родом из Омска. Наверное, у каждого начинающего хоккеиста есть 
маленькая мечта выступать за родной клуб. Сложен ли был ваш путь к 

основной команде?  
 - В детстве я перепробовал разные виды спорта: футбол, плавание, 
спортивная гимнастика. Но как только начинал чем-то заниматься, сразу 

заболевал. А вот когда на лед пришел, как ни странно, не заболел. Начинал как 
все - в детско-юношеской школе. На тренировки от дома до арены ездить было 

https://www.championat.com/hockey/news-2939089-e-koreshkov-davajte-u-sudej-sprosim-pochemu-u-barysa-stolko-udalenij.html
https://www.championat.com/hockey/news-2939089-e-koreshkov-davajte-u-sudej-sprosim-pochemu-u-barysa-stolko-udalenij.html
https://www.sport.ru/hockey/Koreshkov_Davayte_u_sudey_sprosim_pochemu_u_Barysa_stolko_udaleniy/article377384/
http://allhockey.ru/news/show/305397-Koreshkov_Barysu_ne_hvatilo_svezhesti_v_overtajme
https://by.tribuna.com/hockey/1056915826.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1006908-evgenij-koreshkov-sudejstvo-davno-ne-kommentiruju
https://www.championat.com/hockey/news-2938733-zaschitnik-cska-mihail-pashnin-diskvalificirovan-na-odin-match.html
https://www.championat.com/hockey/news-2938733-zaschitnik-cska-mihail-pashnin-diskvalificirovan-na-odin-match.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI793477_Pashnin_ne_pomozhet_CSKA_v_Omske
http://www.hctorpedo.ru/13921-pashnin-diskvalificirovan-na-odin-match.html
http://123ru.net/minsk/120051464/
http://cska-hockey.ru/news/Novosti_kluba/mikhail_pashnin_propustit_match_s_avangardom/
http://allhockey.ru/news/show/305347-Zaschitnik_CSKA_Pashnin_diskvalificirovan_na_1_match
https://www.sports.ru/hockey/1056903446.html


 

 

далеко, бабушка провожала на тренировки. Потом стал ездить сам. Однажды 
заснул в автобусе и уехал на конечную остановку. 
В МХЛ пробился не сразу, на второй год. Поиграл в фарм-клубе Омска в 

Высшей лиге и потом попал в "Авангард". 
- Бабушка следит за вашими успехами?  

 - Конечно, но иногда говорит, что зря в хоккей отдали. Просто переживает 
очень, когда матчи смотрит. А так, конечно же, она рада за меня. 
- Самое трудное - это перестроиться с молодежного хоккея на взрослый. В 

первых сменах за основную команду коленки дрожали?  
 - Конечно, дрожали. Это же такая ответственность, и хочется себя показать с 

лучшей стороны. Сейчас уже не обращаешь внимание на тех, против кого 
играешь. По началу выходил и видел хоккеистов из Питера, ЦСКА, Казани, на 
которых раньше только по телевизору смотрел, а теперь играю против них. 

- Говорят, что лучше первые смены провести попроще...  
 - Все тренеры советуют столкнуться с кем-нибудь. Это уверенности сразу 

придаст! 
Легендарное противостояние "Спартак" - "Динамо"  
- В этом сезоне вы уже успели набрать хорошее количество очков. Даже у 

многих "звездных" хоккеистов статистика похуже. Но их имена на слуху, а ваше 
знают не такое большое количество людей. Как относитесь к этому?  

 - Очки - это важно, но я не слежу за тем, сколько забил или отдал. Не потому 
что мне не интересно, а просто стараюсь голову не загружать. Насчет того 
знают меня или нет - да я не задаюсь этим вопросом. Я никому не подражаю. 

Просто выхожу играть и получать удовольствие. 
- Если позовет какой-нибудь топ-клуб Западной конференции? Они любят 

собирать под свои знамена прогрессирующих игроков...  
 - Меня никто не может позвать - у меня с Омском контракт. 
- У Капризова тоже был контракт с Уфой...  

 - Думаю, что обсуждать это, все же, не в моей компетенции. 
- Ваша тройка Кошелев-Пьянов-Михеев - одна из самых результативных в 

команде. Семен Кошелев в ней человек новый. Как удалось найти 
взаимопонимание?  
 - С Семой мы еще на сборах стали плотно общаться. Мы много разговариваем, 

поэтому хорошо понимаем друг друга и на льду, и вне льда. 
- У вас недавно был день рождения. Как отметили?  

 - У нас был день игры, поэтому ничего особого, только сообщений побольше 
пришло. Некогда было отмечать. Поздно вечером после матча с семьей 
посидел немного. 

- Матч как прошел?  
 - Проиграли "Барысу". Заметил, что всегда проигрываю в день рождения. Что в 

этом году, что в детской школе еще. Надо сломать эту традицию. 
- У вас есть увлечения помимо хоккея?  
 - Английский язык изучаю. 

- В НХЛ или АХЛ собираетесь?  
 - Нет. Для себя. Отдыхаешь за границей и нужно разговаривать, а не 

показывать на пальцах. 
- Заметила, что вы даже на отдых ездите компанией хоккеистов? Вы за сезон 
друг другу не надоедаете?  

 - Много друзей играет в разных клубах, и мы только на играх пересекаемся. 
Вова Ткачев, Максим Казаков, Паша Махановский из "Адмирала", Егор Яковлев 

из московского "Динамо", Кирилл Рассказов из "Амура". 



 

 

- Видела ваше видео с синхронным плаванием от Рассказова, Пьянова и 
Михеева. Кто из вас это затеял?  
 - Кирилл Рассказов. Он у нас такой идейный вдохновитель. Сказал: "Давайте 

попробуем!" Мы с Валей (Валентин Пьянов - прим. ред.) сначала отнекивались, 
говорили, что ничего не будем делать, а потом порепетировали... 

- Даже репетировали?  
 - А как же! Минут десять. Прогоны были даже! 
- Наверное, это вы были под впечатлением от выступления наших 

синхронисток на чемпионате мира...  
 - Парни отметили на видео синхронистку из сборной России Александру 

Пацкевич. Она написала, что мы на уровне! 
- Кто из российских спортсменок самые красивые?  
 - Я хоть и смотрю другие виды, но лиц не запоминаю. Биатлонистки может 

быть. Хотя, наверное, мне просто вид спорта этот нравится. Особенно раньше 
как выступали наши девушки, Ольга Зайцева. А так, все девушки по-своему 

красивы. 
- Книги любите читать?  
 - Очень люблю детективный жанр, произведения норвежца Ю Несбе. Мало, кто 

знает этого автора, но у него целый ряд бестселлеров. 
- Ваша спортивная мечта?  

 - Прогрессировать. 
- А как же типичный ответ про олимпийское золото?  
 - Олимпиада - это просто крупный турнир. Если ты будешь постоянно 

прогрессировать и становится лучше, чем был вчера, то все у тебя будет - и 
Олимпиада, и золото.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1006811-zrja-v-hokkej-otdali-babushka-
luchshego-forvarda-avangarda-do-sih-por-protiv 

К заголовкам сообщений 

Данил Юртайкин: "Тренируюсь на месте Зогорны, тянусь за 
Бывальцевым и Ли" (Russia-hockey.ru, Москва, 28 октября 2017) 

20-летний бронзовый призер молодежного чемпионата мира-2017, обладатель 
Кубка Харламова-2016, недавно обменянный из "Локомотива" в "Амур", стал 

гостем Russia-Hockey.ru  
ОБЩЕНИЕ С КУДАШОВЫМ? НУЖНО НЕ ГОВОРИТЬ, А ДОКАЗЫВАТЬ  
- Данил, как состоялся ваш переход в Хабаровск?  

- Предсезонные сборы провел с родным "Локомотивом", потом начался 
регулярный чемпионат КХЛ, а я получил травму. Когда вернулся в строй, все 

места в "Локомотиве" были заняты, поэтому отправился за игровой практикой в 
ВХЛ - в ХК "Рязань". В начале октября позвонил агент, рассказал, что мной 
интересуется "Амур" - и готовит обмен.  

- Обрадовались?  
- В Ярославле очень высокая конкуренция среди молодых хоккеистов, при этом 

на старте сезона игровое время в основном получали опытные ребята, 
легионеры. Но каждому из молодых хочется проявить себя на уровне КХЛ. 
Поэтому шансу, который мне предоставил "Амур", очень обрадовался.  

- Вы были одним из самых перспективных юниоров в системе "Локомотива", год 
назад выиграли Кубок Харламова. С экс-главным тренером ярославцев 

Алексеем Кудашовым удавалось пообщаться, понять, в чем нужно добавлять?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1006811-zrja-v-hokkej-otdali-babushka-luchshego-forvarda-avangarda-do-sih-por-protiv
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1006811-zrja-v-hokkej-otdali-babushka-luchshego-forvarda-avangarda-do-sih-por-protiv


 

 

- Нет, к сожалению, такого разговора так и не состоялось. Но, повторюсь, 
молодых в системе "Локомотива" много, с каждым, наверное, не побеседуешь, 
так что все нормально. Нужно не говорить, а доказывать.  

ВИДЕЛ ГОЛЫ МОГИЛЬНОГО В ИНТЕРНЕТЕ. ВПЕЧАТЛИЛО!  
- Как вас встретили в "Амуре"?  

- Отлично! Вице-президент Александр Филиппенко сразу же объяснил, почему 
меня приобрели, какие возможности будут в клубе, чего от меня ждут. Много 
общаемся с главным тренером Андреем Мартемьяновым, он разъясняет самые 

мелкие детали тактики "Амура".  
- С президентом клуба Александром Могильным удалось пообщаться?  

- Пока нет, но каждый игрок "Амура" знает, что Могильный - легенда 
отечественного хоккея, один из лучших форвардов в истории. В интернете 
видел много голов в исполнении нашего президента, они впечатляют. 

Приметил много технических приемов, которые нужно постараться взять на 
вооружение, хотя это очень сложно.  

- Довольны своим дебютом в "Амуре" и соответственно в КХЛ?  
- В своем первом матче - в Омске против "Авангарда" - провел лишь несколько 
смен, но самое главное, что мой первый выход ничего не испортил, команда 

победила. В следующей встрече в Новосибирске выходил на лед более 
регулярно - в тройке с Павлом Дедуновым и Дмитрием Клоповым, но "Амур", 

увы, уступил. Удалось забить гол в серии буллитов с "Югрой", но мы тоже 
проиграли. Так что пока поводов для радости не много.  
ХАБАРОВСК - ЭТО ЯРОСЛАВЛЬ С КАНАДСКИМ ФОРМАТОМ ЛЬДА  

- Как вам уровень КХЛ после МХЛ и ВХЛ?  
- МХЛ - хорошая лига, но все-таки там играет молодежь, которая делает только 

первые шаги в большом хоккее. В ВХЛ много опытных игроков, народ толкается 
и бьется, уровень очень приличный. Ну а КХЛ - это элита, скорости очень 
высокие, на лед выходят только мастера. Понимаю, что надо очень много 

работать, чтобы сделать решающий шаг из МХЛ и ВХЛ - в элитный хоккей.  
- Готовы сравнить Хабаровск с Ярославлем?  

- Эти города очень похожи друг на друга своей любовью к хоккею, футбол в них 
- лишь спорт номер два. Как и "Арена-Локомотив", "Платинум Арена" всегда 
заполнена, а болельщики - шестой игрок. Единственное отличие: в Ярославле - 

европейский формат льда, в Хабаровске - канадский.  
Вообще же мне на Дальнем Востоке комфортно. Я - родом с Кузбасса, сибиряк, 

так что на Центральном регионе Россия для меня не заканчивается.  
- Система игры в "Локомотиве", одном из лучших клубов в истории КХЛ, более 
атакующая, чем в "Амуре"?  

- Не могу так сказать, "Амур" тоже старается играть агрессивно, много 
внимания уделяет нападению.  

ПИКАР УЖЕ ТРЕНИРУЕТСЯ И АДАПТИРУЕТСЯ  
- Впереди у "Амура" восьмиматчевая домашняя серия. Есть шансы одержать 
пять-шесть побед и вернуться в зону плей-офф?  

- Перед этим отрезком у нас появился почти недельный перерыв, есть время 
для тренировочной работы. Все ребята пашут, прекрасно понимая, что 

домашняя серия может стать в этом чемпионате ключевой, пусть даже она 
разбита перерывом на этап Евротура. Впереди встречи с нашими соседями по 
конференции - Нижнекамском, Казанью, Уфой, настрой максимальный.  

- Канадский форвард-новичок "Амура" Александр Пикар, о котором много 
говорят, в ближайших матчах команде поможет?  

- Это решать тренерам. Но Пикар уже в Хабаровске, провел несколько 
тренировок, адаптируется. Конкуренция в команде стала еще выше.  



 

 

- С кем в звене сейчас работаете?  
- На несколько дней выбыл из строя Томаш Зогорна, и тренеры доверили мне 
его место в первом звене - с Олегом Ли и Алексеем Бывальцевым. Ребята 

проводят свой лучший сезон, набирают очки в каждом матче, появился шанс за 
ними потянуться. Сделаю все возможное, чтобы этот шанс не упустить.  

http://russia-hockey.ru/articles/stars/yurtaikin_treniruyus_na_meste_zogorny_s_li/ 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд всех обхитрил? (Советский спорт, Москва, 27 октября 2017) 

Вчера "Салават Юлаев" превратился в главного поставщика трансферных 

новостей в КХЛ. Уфимцы стали участниками хитрой комбинации, когда в рамках 
одной сделки хоккеистами поменялись сразу три клуба. И именно клуб из 
Башкирии выглядит победителем после всех совершенных переходов. 

МОЩНЫЙ ФОРВАРД С ОТМЕННЫМ БРОСКОМ ДЛЯ "СЮ" 
Уфимцем стал форвард Антон Бурдасов. "Салават" отдал за него в ЦСКА 

чемпиона мира Дениса Кокарева, который в Москву даже не поехал, а сразу 
проследовал в "Магнитку". Московские армейцы за это получили трех молодых 
"сталеваров", фамилии которых болельщикам неизвестны, поэтому упоминать 

их не будем. 
Генеральный менеджер "СЮ" Леонид Вайсфельд заявил, что клубу был нужен 

мощный форвард с отменным броском. Что правда, то правда, кистевой - 
главное оружие Бурдасова. Болельщики СКА помнят, как Антон забивал в 
финале Кубка Гагарина-2015. А поклонники ЦСКА не забыли его гол в ворота 

динамовца Александра Еременко, ставший буревестником разгрома бело-
голубых на старте чемпионата (6:1). А как зажигал Бурда сов в прошлом сезоне 
за "Авангард"! Соперники омичей не могли найти на него управу. ЦСКА отдал за 

Антона двух не самых последних нападающих - Дмитрия Кугрышева и Семена 
Коше лева. 

Но в переполненной исполнителями творческой лаборатории Игоря Никитина 
Бурдасов не раскрылся. Говорят, из-за неуживчивого характера. Тренер 
армейцев эту тему обсуждать не хочет. В красно-синей форме Антон 

запомнился не только голами, а еще и результативным обрезом в Минске, 
стоившим гостям пропущенной шайбы. Плюс еще несколькими ляпами из серии 

злостных нарушений законов игры. 
- Не верю в то, что он в десять раз хуже лидера "Трактора", - заявил мне пять 
лет назад представитель Бурдасова, отправляя его из Челябинска и Санкт-

Петербург. Речь шла о денежном выражении предложенного контракта в 
сравнении с заплатой Евгения Кузнецова. Уже тогда на Бурдасова глаз 

положил сам Зинэтула Билялетдинов, главный тренер сборной. 
После обмена новичок "Салавата" заявил пресс-службе, что он с радостью 
выбрал Уфу, хотя имел другие заманчивые предложения. Но во вчерашнем 

матче между "Металлургом" 
и "Салаватом Юлаевым" ни Ко карев, ни Бурдасов за свои новые клубы сыграть 

еще не успели. Хотя юлаевцам Бурдасов и впрямь был бы очень нужен. Всю 
игру уфимцы испытывали на прочность каркас ворот Василия Кошечкина. 
Александр Логинов, Линус Умарк, Игорь Макаров, Энвер Лисин обстучали все 

штанги и перекладины. А выжали из обилия моментов всего один гол. Зато 
гости, прибывшие в Уфу с грузом трех поражений подряд, забили в четыре раза 

больше. Им хватило всего 28 секунд, чтобы добиться перелома. 
Конечно, хозяев деморализовала шальная шайба в раздевалку Владислава 
Калетника, забитая с острейшего угла, да еще и в меньшинстве. Оставим ее на 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/yurtaikin_treniruyus_na_meste_zogorny_s_li/


 

 

совести вратаря Бена Скривенса. Такие "бабочки" стали фишками канадца. Но 
как можно было позволить Сергею Мозякину бросить с убойной позиции? В 
большинстве? На первой минуте третьего периода? 

БЕЛЯКОВА ХОТЕЛИ ПОЛУЧИТЬ ТРИ СЕРЬЕЗНЫХ КЛУБА 
Если б на льду держал оборону еще один только-только объявленный новичок 

"СЮ" Федор Беляков, подобного бы не произошло. В прошлом сезоне "Уфа 
Арена" восхищалась, когда этот защитник без тени сомнений бросился  под 
смертельной силы щелчок Дениса Куляша и шеей поймал шайбу. А ведь тогда 

"Сибирь" безнадежно горела 0:6. Рекордсмен лиги по блокированным броскам 
и мастер силовых приемов прибудет в столицу Башкортостана в пятницу. 

В Новосибирск в обмен на Белякова отправились форвард разрушитель 
Евгений Бодров и денежный довесок. Как заявил наставник "Сибири" Павел 
Зубов, ему не нужны блокированные броски Белякова, нечего, мол, отнимать 

работу у классного вратаря Александра Салака. 
Белякова же хотели видеть у себя три серьезных клуба. Настойчивее всех 

оказался "Салават". А в прошлом сезоне главком ЦСКА Дмитрий Квартальнов 
сам звонил наставнику "Сибири" Андрею Скабелке и предлагал за 
бесстрашного защитника своего фаворита Григория Панина, но получил 

решительный отказ. 
Самой же дорогой для Белякова стала оценка Наильича. Если раньше Сергей 

Гимаев считал Федора старательным середнячком, то в прошлом сезоне с 
восхищением отзывался о его игре. Теперь Беляков, Панин и Бурда сов в одной 
лодке. 

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ  
После завершения матча в Уфе "Металлург" объявил о подписании контракта 

до конца сезона с 36-летним защитником Крисом Ли, который летом уехал из 
Магнитогорска, но не пробился в состав "Лос-Анджелеса". 

К заголовкам сообщений 

"Читаю про "Сибирь" комментарии в интернете. И Фастовский читает. Он 
мазохист" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 2017) 

Павлу Зубову непросто на посту главного тренера "Сибири". Но он не 
предается унынию Просвета не видно. В "Сибири" решают, увольнять ли 
тренера 

- Очень тяжелое время для вас наступило. Ходят разные слухи, даже про 
увольнение сообщают. Как вы справляетесь с этим?  

- Работаю. Когда работаешь, то переключаешь внимание. У меня все 
нормально.  
- Правда что ли?  

- Если начнешь думать об этом, погрузишься в себя, то возникнет еще больше 
проблем. Это не только тренеров касается, но и хоккеистов.  

- А вы предполагали, что будет настолько тяжело?  
- Конечно. А вы разве думали, что будет легко?  
- Но мне простительно.  

- Знал, что будет вот именно так непросто. У нас же новая команда, она 
строится, и в такие моменты постоянно возникают проблемы. Это болезнь 

роста. " Сибирь " в ближайшее время постоянно будет играть с перепадами. От 
этого никуда не денешься. При этом к нам постоянно вливаются новые 
хоккеисты. Старые-то еще не все системой овладели, есть вопросы к парням, 

которые давно в команде, а тут приходят новички. И снова все надо начинать 
сначала.  

- Перепады никому не нравятся.  



 

 

- Хотелось, чтобы их не было. Но мы все знали, что будет очень тяжело. И я 
был уверен, что подобное будет происходить.  
- Вы были хотя бы раз на грани отставки?  

- Да. Перед матчем с " Амуром " такие мысли проскакивали. Но к третьему 
периоду стало все нормально.  

- В такие моменты многое решает поддержка команды. Вы ее чувствуете?  
- У нас в последнее время хорошие собрания прошли, где выступил каждый, 
кроме одного игрока, к сожалению. Сначала мы с тренерским штабом думали, 

что все ограничится банальными словами, но в итоге получился очень жесткий, 
хороший разговор. Мы высказали в глаза все, что было на душе, на сердце. Я 

увидел, что никому небезразлично, как команда выступает и выступит в этом 
сезоне.  
- К вам со стороны игроков были претензии?  

- Конечно.  
- Расскажите.  

- Зачем я буду об этом рассказывать. Вы потом из мухи такого слона раздуете, 
что потом не будешь знать, что с этим делать.  
- Нам только дай повод.  

- Я в вас и не сомневался. Но все это касалось взаимоотношений между 
командой и тренерским штабом. Что надо улучшить, что надо изменить? Без 

этих разговоров мы не могли бы идти дальше. Было бы непросто работать, 
если бы у игроков было что-то за душой. Как бы могли догадываться о том, что 
гложет ребят? Теперь же мы все услышали, сделали выводы. Мне 

понравилось, что это не было монологом, а был диалог.  
- Опять же в последнее время у вас было слишком много собраний. Это все 

хорошо, но в меру.  
- Такое время наступило. Надо было разобраться до конца. Сначала у нас был 
тренерский совет, куда входит капитан команды, опытные ребята, которые 

должны передавать сибирские традиции новичкам. А потом все-таки решили 
собраться вместе, чтобы исключить эффект сломанного телефона, когда одним 

кажется, что сказали это, а другим противоположное. Напрямую и при всех - 
эффективней.  
- Знаете, меня игра "Сибири" не удивляет. Я видел выставочные матчи с ЦСКА 

этим летом. Тогда было видно, что вы хотите, и сейчас ребята стараются это 
делать. То есть не стоило было ждать какой-то залихватской игры с самого 

начала.  
- Но, к сожалению, команда лишь временами показывает то, что мы хотим. 
Получается, но не всегда. Тяжело держать линейку требований, когда каждый 

знает свое место на площадке и каждый понимает, за что именно он отвечает. 
Вы видели игру против рижского "Динамо"?  

- Местами.  
- Там был хороший пример, и мы его позже разбирали. Смотрим видео, там 
люди занимают не те позиции, о которых мы договаривались. Почему? В 

стрессовых ситуациях срабатывают старые навыки, которые давно заложены.  
- Получается, что дело в старых навыках?  

- Конечно. У нас много новых ребят, они пришли с разных миров, а нам надо 
все объединить в одну галактику. Главный тренер "Сибири": "Люди не верят ни 
в меня, ни в команду. Зря" 

ПОМЕНЯЛ БЫ ЯРКИЕ ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ НА КАЧЕСТВЕННУЮ ИГРУ  
- Правда, что Федор Беляков обменян потому, что его подозревали в том, что 

он рассказал о реальной ситуации внутри команды?  



 

 

- Все вопросы по Федору - к генеральному менеджеру. Но мы объявили, почему 
он не поехал с нами в поездку, все хоккеисты в курсе.  
- Из-за подозрений отказываться от хоккеиста, который был одним из лучших в 

лиге по блокированным броскам, не боялся подставить под шайбу ни руку, ни 
живот, ни голову.  

- У нас в команде все равно остались такие люди, которые ничего не боятся. 
Кирилл Воробье в лидирует в лиге, Иван Верещагин на четвертом месте. У 
"Сибири" никто не боится броситься под шайбу.  

- Зато ваши пресс-конференции ярче, чем игра команда. Иногда я могу себе 
позволить не посмотреть матчи "Сибири", но никогда не пропускаю пресс-

конференции с вашим участием.  
- Я бы с удовольствием поменял свои пресс-конференции на качественную 
игру. Но ничего, придет время и все наладится. Хорошо, если бы у меня было 

время.  
- Летом вы говорили, что не стесняетесь заходить в интернет и читать 

комментарии болельщиков после матчей. А сейчас?  
- Захожу, читаю. Там на самом деле много интересно. У нас и генеральный 
менеджер постоянно заходит, читает. Говорит, что он мазохист.  

- Я тоже читаю.  
- Наслаждаетесь?  

- Не особо. Но вам-то каково?  
- Главное, чтобы мои близкие это не читали. Я же отношусь к подобному 
спокойно. Знаете, подобные комментарии были при любых тренерах. Более 

того, я уверен, что в любом другом клубе происходит точно такое же. После 
неудач все готовы выгнать тренера, разобраться с игроками. Везде все 

одинаково. Все придумано до нас.  
- Вы как-то сказали, что простым карандашом краски осени не передать. Как же 
вы ошибаетесь!  

- Нет-нет, не передать. У вас только белое и черное. А осень выглядит немного 
иначе.  

- Да вы просто в Балашихе не были осенью. Но я о другом хотел сказать. Как 
же мы благодарны вам за все эти сравнения, аллюзии. Вы просто не 
представляете.  

- Но меня меньше всего волнует мысль, что я должен понравиться 
журналистам. Я хочу, чтобы команда играла, побеждала и показывала хороший 

хоккей. Надеюсь, что это получится.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/chitayu-pro-sibir-kommentarii-v-

internete-i-fastovskiy-chitaet-on-mazohist-1327206/ 

Похожие сообщения (2): 

 Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 27 октября 2017 

 Прессбол (pressball.by), Минск, 27 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Королев о "сливе" Захаркина: "В современном спорте это в принципе 

невозможно" (Sports.ru, Москва, 27 октября 2017) 

Нападающий "Югры" Антон Королев рассказал о работе с Игорем Захаркиным. 

- Не обошлось без разговоров о том, что игроки "сплавляли" его. Действительно 
"сплавляли"?  
- Об этом не могло быть и речи! Здесь нечего комментировать. Считаю, в 

современном хоккее, да и в спорте в целом, подобное в принципе невозможно. 
При Захаркине мы так же играли "от ножа", настраивались на каждый матч. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/chitayu-pro-sibir-kommentarii-v-internete-i-fastovskiy-chitaet-on-mazohist-1327206/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/chitayu-pro-sibir-kommentarii-v-internete-i-fastovskiy-chitaet-on-mazohist-1327206/
https://by.tribuna.com/hockey/1056899627.html
https://www.pressball.by/news/hockey/277470


 

 

А что касается смены главного тренера, в такой ситуации может оказаться 
любой, когда команда показывает низкие результаты. 
Все были в подвешенном состоянии, вот руководство клуба и решило что-то 

поменять. Пришел новый тренерский штаб, появились новые игроки. Вроде бы 
стало немного лучше. 

- Захаркин несколько удивил, заявив, что домашний матч против питерского 
СКА со счетом 1:9 можно назвать едва ли не лучшей игрой "Югры" в нынешнем 
сезоне. 

- На этот матч Игорь Владимирович меня не поставил в состав, так что 
пришлось наблюдать за игрой со стороны. Могу сказать, что первую половину 

матча "Югра" провела на высоком уровне. 
Мало кто видел этот матч, но поверьте на слово: мы действительно 
переигрывали СКА! Но затем питерские мастера исполнили гол, второй - и в 

который раз сказались психологические проблемы. Гол, гол, еще гол, потом 
еще... 

Понятное дело, вторая половина матча получилась провальной, но что 
касается первой, я полностью согласен с Захаркиным. 
- Говорят, что на следующий сезон "под сокращение" в числе трех команд 

попадет именно клуб из Ханты-Мансийска.  
- Нет, об этом мы даже не думаем. Если говорить о последних матчах, даже 

там, где мы проиграли, была плотная борьба, у нас не случалось серьезных 
провалов. 
Где-то теряем два очка, где-то одной шайбы не хватает для победы в основное 

время. 
Нам бы чуть-чуть больше фарта, немножко больше веры в себя, выиграть хотя 

бы два-три матча подряд - и не так уж далеко будет до зоны плей-офф. 
Все это идет от головы, проблемы "Югры" психологического характера, а не 
следствие плохой физической готовности. Пытаемся вместе выбраться из этой 

ситуации, максимально настраиваясь на каждый матч, - сказал Королев.  

https://www.sports.ru/hockey/1056897432.html 

Похожие сообщения (2): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2017 

 Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 27 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" не планирует расставаться ни с кем из легионеров после 

прихода Ли - клуб (Р-Спорт, Москва, 27 октября 2017) 

Магнитогорский "Металлург" не планирует расставаться ни с кем из легионеров 
после подписания контракта с канадским защитником Крисом Ли, заявил 

агентству "Р-Спорт" вице-президент хоккейного клуба Геннадий Величкин. 
"Металлург" в четверг подписал с Ли контракт до конца сезона. Защитник стал 

шестым легионером в составе магнитогорцев. Согласно регламенту КХЛ, в 
заявку на матч российскими клубами допускается включение пяти легионеров. 
"Пока мы не планируем ни с кем расставаться из легионеров. Что касается 

Томаша Филиппи, пропустившего последние шесть матчей, то он лечится. 
Видимо, уже после ноябрьской паузы в чемпионате вернется. Хотя все может 

быть, это же здоровье. По возвращению (защитника системы клуба НХЛ 
"Рейнджерс") Алексея Береглазова мы продолжаем работать", - сказал 
Величкин по телефону.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171027/1127843535.html 

https://www.sports.ru/hockey/1056897432.html
http://allhockey.ru/news/show/305331-Korolev_o_slive_Zaharkina_ne_mozhet_byt_i_rechi
https://by.tribuna.com/hockey/1056900340.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20171027/1127843535.html


 

 

Похожие сообщения (4): 

 РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 27 октября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2017 

 Newstes.ru, Москва, 27 октября 2017 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Савицкис: руководство рижского ХК "Динамо" доверяет тренеру 

Анкипансу (ТАСС, Москва, 27 октября 2017) 

Руководство рижского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Динамо" 
полностью доверяет исполняющему обязанности главного тренера Гиртсу 

Анкипансу и не ищет нового тренера. Об этом ТАСС сообщил председатель 
совета директоров рижан Юрис Савицкис. 

"Были слухи, что мы ищем нового тренера, но это неправда. Анкипансу надо 
какое-то время спокойно поработать. В настоящий момент мы полностью ему 
доверяем", - сказал Савицкис. 

http://tass.ru/sport/4683952 

Похожие сообщения (3): 

 LiveResult.ru, Москва, 27 октября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2017 

 VN (vigornews.ru), Москва, 27 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" установил сразу два личных рекорда, победив "Динамо"  
(Советский спорт, Москва, 27 октября 2017) 

Красно-белые завершили домашнюю серию пятой победой кряду, одолев бело-

голубых (2:0) и собрали на этом матче почти десять тысяч зрителей. 
Противостояние "Спартака" и "Динамо" в этом сезоне достаточно необычно. 

Ведь два старинных "врага" нынче стали близкими соседями, поскольку делят 
"ВТБ Ледовый дворец". 
Причем разместились они там без всяких проблем и претензий. У них и 

раздевалки в разных концах, и даже фан-сектор располагается за разными 
воротами. Оспаривать главенство не приходится. 
Таким образом, дерби "Спартак" - "Динамо" стал не просто исторически 

культовым противостоянием, но и своеобразной битвой за звание "Владыки 
арены". 

Тут и КХЛ пошла московским клубам навстречу - таких поединков в сезоне 
будет четыре. И это логично, поскольку удобно и для команд, и для их 
болельщиков. Статус хозяина площадки тут понятие чисто номинальное. 

А вот народу на таких поединках будет априори собираться больше, чем 
обычно. Первое дерби посетило 9703 зрителя. И это рекорд сезона для 

московских клубов. Прежний был зафиксирован на матче "Спартака" со СКА - 
8581 зритель. 
ДОСТАЛОСЬ И АРТЮХИНУ  

Противостояние "Спартака" с "Динамо" ведет свою историю с 20 января 1947 
года. Дотошные статистики даже не поленились подсчитать, что нынешняя 

встреча будет 219 по счету. И это только в чемпионатах страны!  
Ну а новейшая история КХЛ гласит, что до нынешнего матча последний раз 
красно-белые побеждали бело-голубых 3 октября 2011 года. С тех пор 

динамовцы праздновали победы на протяжении девяти поединков. Зато 

http://allhockey.ru/news/show/305353-Velichkin_Magnitka_poka_ne_planiruet_rasstavat_sya_ni_s_kem_iz_legionerov
http://newstes.ru/2017/10/27/metallurg-ne-planiruet-rasstavatsya-ni-s-kem-iz-legionerov-posle-prihoda-li-klub.html
http://sport.business-gazeta.ru/article/203403
http://tass.ru/sport/4683952
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_53749/
http://allhockey.ru/news/show/305362-Savickis_rukovodstvo_rizhskogo_Dinamo_polnost_ju_doveryaet_Ankipansu
http://vigornews.ru/sport/347313_Savitskis_rukovodstvo_rizhskogo_HK_Dinamo_doveryaet_treneru_Ankipansu.html


 

 

единственная их серия в Кубке Гагарина (в 2010 году) закончилась победой 
"гладиаторов". 
Нынешний матч оказался упорным разве что по счету. Не то, что голами, но 

даже опасными моментами соперники не баловали. По логике, открывать счет 
должны были динамовцы, когда их соперник в первом и во втором периоде 

схватил сразу четыре удаления кряду. 
Динамовцы пробовали взломать оборону соперника разными спецбригадами, 
но успеха не добились. Запомнился, пожалуй, только мощный Евгений 

Артюхин, который не спеша приезжал на пятачок "Спартака" и тяжело вставал 
там перед вратарем. Сдвигать его оттуда никто особо не решался. Хотя 

однажды гренадер все же поскользнулся. А вставая получил увесистый 
подзатыльник от вратаряНикиты Беспалова. Однако в минус бело-голым было 
то, что решающий бросок либо заменялся пасом, либо его совершали после 

паузы и обработки шайбы, что сразу снижало опасность. 
ШАНЦЕВ ХМУРИТСЯ  

После одного из таких эпизодов я оглянулся на ложу гостей. Из нее хмуро 
наблюдал за игрой давний поклонник бело-голубых и недавний куратор 
"Торпедо" Валерий Шанцев. 

Выяснилось, что он был и на недавнем поединке "Спартака" с "Сибирью". 
Оставив пост губернатора Нижегородской области, Шанцев, конечно, может 

уделять любимой игре больше внимания. 
Хмурился Шанцев не зря, потому что в середине матча "Спартак" показал 
соперникам, как надо реализовывать большинство. Ничего 

сверхъестественного. Просто бросок Вилле Лаюнена в створ от синей линии. 
Но без обработки, с ходу. 

В третьем периоде динамовцы честно попытались переломить ход матча. Но 
действовали тяжело и чересчур прямолинейно. Спартаковцы же в ответ 
грамотно уступили инициативу и перешли на довольно опасные контратаки, 

одна из которых и завершилась взятием ворот, поставив окончательную точку в 
дерби. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1006885-spartak-ustanovil-srazu-dva-
lichnyh-rekorda-pobediv-dinamo 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: "Магнитка" затеяла перестройку. Не слишком ли поздно?  
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 2017) 

Магнитогорский "Металлург" выбрал совершенно другой путь для исправления 
ситуации и положения дел. Все понятно. Страх за рабочее место, 

невозможность объяснить руководству, что перестройка даст результат не 
сразу, да и кто у нас в стране заглядывает в завтрашний день. А вдруг 
регламент КХЛ поменяют или еще что-нибудь придумают. Геннадий Величкин 

предпочел отдать молодых, а взять потяжелевшего Дениса Кокарева, который 
(задумайтесь об этом) стал не нужен "Салавату Юлаеву", а также подписать 

контракт с Крисом Ли, которому почти столько же лет, сколько и вице-
президенту клуба. Эти решения можно объяснить, но не понять. Значит, у 
"Магнитки" все плохо и будет в следующем сезоне, да и в нынешнем я бы не 

рисовал радужное будущее. 
Да, Ли - это круто. Теперь по 30 минут будет играть он, а не странный Ник Шаус. 

Но Кокарев-то куда? Уральцы спалят огромные деньги (а Леонид Вайсфельд 
действительно отказался от Кокарева из-за его большой зарплаты), но толку не 
будет. Он что, снайпер? Он разве сможет играть в первом звене? Или он года 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1006885-spartak-ustanovil-srazu-dva-lichnyh-rekorda-pobediv-dinamo
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1006885-spartak-ustanovil-srazu-dva-lichnyh-rekorda-pobediv-dinamo


 

 

три-четыре сможет выступать хотя бы на нынешнем уровне, который, впрочем, 
больше подходит середняку? 
ОБМЕН БОДРОВ-БЕЛЯКОВ  

Федор Беляков, который внезапно стал не нужен "Сибири" не по игровым 
качествам, обменян в "Салават Юлаев" на Евгения Бодрова. Кто выиграл от 

этой сделки? Как ни удивительно, но все стороны. Уфимцам был нужен именно 
такой защитник, которому в голову не придет много на себя брать, и он будет 
бросаться под шайбы. Новосибирцам был нужен исполнительный центр 

второго или третьего звена, который умеет играть  в меньшинстве, а также 
может забить. 

Хоккеисты тоже ничего не потеряли. Белякову уже не доверяли тренеры (не в 
игровом плане, а в человеческом), а Бодров перестал устраивать Эркку 
Вестерлунда, но в Новосибирске требования чуть ниже, и играть он будет 

регулярно. Одно смущает во всей этой истории. Еще в начале августа финский 
тренер уфимского клуба говорил, какой у него крутой подбор игроков, и был 

доволен всем. Сейчас конец октября, а сколько народу поменялось!  
ОТКАЗ  
Удивительные вещи происходят в рижском "Динамо". В четверг клуб отказался 

от услуг Уильяма Ренна, который расстроил наставника, набрав одно очко в 21 
матче, да и показатель полезности для защитника у него ужасный - "-13". Все 

бы ничего, но пригласил в команду его именно Гиртс Анкипанс, который сейчас 
совмещает свой пост генменеджера с должностью главного тренера. То есть 
мы уже неоднократно поняли, что в этом году в латвийском клубе просто 

ужасный менеджмент, но вместо пожимания рук и расставания его ставят на 
более важный пост. 

Первый матч Станислава Чистова тоже закончился конфузом. Он провел на 
льду всего шесть минут и совсем не напоминал человека, который способен 
был бы помочь клубу КХЛ. Но Анкипанс произносит после игры, что надеется на 

Станислава, на его руки и игровое мышление. Это все нормально 
воспринималось бы в 2007 году или раньше, но не сейчас. 

ЛЕГИОНЕР В "ЮГРЕ"  
Руководство "Югры" осваивает последние средства, так как ясно, что если 
ничего не поменяется, то клуба просто не будет в КХЛ. Вот именно сейчас, 

когда уже все решено и надо бы ставить молодежь, местных воспитанников, 
чтобы летом хотя бы обеспечить себе безбедное существование в ВХЛ (если, 

конечно, в регионе захотят), в команду приглашен очередной легионер. Да еще 
какой. 
Войцеху Полаку уже 32 года, он провел два сезона в нашей лиге, причем со 

значительными перерывами. Сначала он оконфузился в Риге (0 голо в 9 
матчах), а затем провел сезон в Череповце. За "Северсталь" получалось 

лучше, все-таки набрал 22 очка (9+13) в 42 матчах, но команде это не особо 
помогло. Ничем непримечательный хоккеист и непонятно, зачем он Ханты-
Мансийску. Впрочем, те, кто внимательно следит за КХЛ и так все поймут.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/magnitka-zateyala-perestroyku-ne-
slishkom-li-pozdno-1327354/ 

К заголовкам сообщений 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/magnitka-zateyala-perestroyku-ne-slishkom-li-pozdno-1327354/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/magnitka-zateyala-perestroyku-ne-slishkom-li-pozdno-1327354/


 

 

Сергей Бердников станет новым главным тренером "Цен Тоу"  
(Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2017) 

Известный специалист Сергей Бердников станет новым главным тренером 

китайской команды Высшей хоккейной лиги "Цен Тоу". Об этом стало известно 
"Чемпионату". 

Бердников уже прилетел в Китай, контракт будет подписан в ближайшее время. 
Китайская команда находится на 22-м месте в турнирной таблице. "Цен Тоу", а 
также "Куньлунь Ред Стар Хэйлунцзян" начали выступать в ВХЛ с сезона-

2017/18. 
Бердников имеет опыт работы главным тренером в Континентальной хоккейной 

лиге - он возглавлял новокузнецкий "Металлург" в сезоне-2016/17.  

https://www.championat.com/hockey/news-2938639-sergej-berdnikov-stanet-novym-

glavnym-trenerom-cen-tou.html 

Похожие сообщения (1): 

 Sport-42.ru, Новокузнецк, 28 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

"БХ". Сергей Ступин: За "Керамин" забил самый красивый гол в карьере  
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 октября 2017) 

Экс-защитник "Керамина" Сергей Ступин в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову рассказал о своей нынешней работе и 

признался, что с удовольствием приехал бы в Беларусь на Рождественский 
турнир. 
- Как тебе уровень КХЛ сегодня по сравнению с первыми сезонами лиги?  

- Уровень КХЛ вырос за последние два-три года. Из НХЛ возвращаются 
хоккеисты, которые показывают современный хоккей. 

- Тяжело ли было переходить после карьеры игрока на тренерскую работу?  
- Переход был не тяжелым, потому что занимаешься опять же хоккеем. Просто 
с детьми нужно терпение и упорство. 

- Следишь за чемпионатами Беларуси и Казахстана, в которых когда-то сам 
играл, сегодня?  

- Да за чемпионатами слежу, но больше сейчас за чемпионатом Казахстана. 
Когда была команда "Керамин" (Минск) постоянно следил за ее выступлениями. 
- Как тебе выступление сборной Беларуси на последнем чемпионате по хоккею 

в Париже и на что можно рассчитывать этой команде на чемпионате мира 2018 
в Дании?  

- Трудно оценить выступление сборной так со стороны. Хоккей - игра, в которой 
может победить любая команда, и я надеюсь, что сборная Беларуси выступит 
здорово на следующем чемпионате мира. 

- Как расцениваешь шансы сборной России по хоккею на Олимпиаде 2018 в 
Южной Корее?  

- Я думаю, у сборной России есть реальные шансы победить на Олимпиаде. В 
России и без игроков НХЛ много отличных игроков, которые могут повести за 
собой команду. 

- Может мы тебя увидим на льду в составе сборной России на Рождественском 
турнире в Минске?  

- Если пригласят меня, то с огромным удовольствием приеду на турнир. 

http://belarushockey.com/rb/news_list/news204791/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-2938639-sergej-berdnikov-stanet-novym-glavnym-trenerom-cen-tou.html
https://www.championat.com/hockey/news-2938639-sergej-berdnikov-stanet-novym-glavnym-trenerom-cen-tou.html
http://sport-42.ru/news/detail/24216/
http://belarushockey.com/rb/news_list/news204791/


 

 

Разное 
 

Свердловские власти выделят 750 млн рублей на академию хоккея, 

которую презентовали Путину (Znak.com, Екатеринбург, 27 октября 2017) 

Свердловский бюджет выделит 750 млн рублей на строительство ледовой 

"Авто-арены" в микрорайоне Солнечный в Екатеринбурге, проект которой 
сейчас называют академией хоккея. Как передает корреспондент Znak.com, 
финансирование разбито на четыре года. Так, в этом году выделят 78,5 млн 

рублей, в 2018-м - 201 млн 163 тыс. рублей, в 2019-м - 299 млн 500 тыс. рублей, 
в 2020-м - 166 млн 793 тыс. рублей.  

Проект строительства ледовой арены показывали президенту России 
Владимиру Путину во время его визита в Екатеринбург 9 июля на 
промышленную выставку "Иннопром".  

В основу проекта лег президентский грант, полученный в 2016 году уральской 
командой "Авто" за победу в Ночной хоккейной лиге. Однако выигранных 

средств на реализацию грандиозной задумки недостаточно. В Солнечном 
планируется построить целую академию хоккея с двумя большими ледовыми 
полями, тренажерными залами и залами для отработки бросков, классами 

теории. Кроме того, будет простроен блок для проживания молодых 
спортсменов на 110 человек и восстановительный медицинский центр, 

столовая.  
Как ранее сообщал департамент информационной политики губернатора 
Свердловской области, на будущей "Авто-арене" сможет заниматься одна 

тысяча воспитанников. Спортивный центр станет базой, для занятий на которой 
будут отбираться лучшие хоккеисты из городов и сел региона. Юные 

спортсмены будут тренироваться, чтобы попасть в основной состав хоккейного 
клуба "Автомобилист". 
Проект академии хоккея в Солнечном Форум-групп  

Размеры будущего ледового дворца в Солнечном вдвое превысят площадь 
еще одного знакового хоккейного корта Екатеринбург - "Дацюк-арены", которая 

так же была построена на средства президентского гранта, полученного за 
победу местной команды "Неоплан" в турнире Ночной хоккейной лиги в 2014 
году, а также бюджетов Екатеринбурга и Свердловской области.  

Руководитель команды-победителя "Неоплан", председатель совета 
директоров "Форум-групп" Олег Черепанов рассказывал, что идея создания 

спортивно-образовательного кластера, который разместится на территории 8,5 
гектара, пришла во время мозговых штурмов хоккеистов совместно с главой 
региона Евгением Куйвашевым. Будущих звезд русского хоккея будут готовить 

с двух лет по особым методикам. А в самой академии будут учиться 16 - 17-
летние юноши со всей области - лучшие в этом виде спорта.  

https://www.znak.com/2017-10-
27/sverdlovskie_vlasti_vydelyat_750_mln_rubley_na_akademiyu_hokkeya_kotoruyu

_prezentovali_putinu 

К заголовкам сообщений 

Канада молится на КХЛ. Кто сыграет за "кленовых" на Евротуре? 

(Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2017) 

"Куньлунь" стал базовым клубом наших конкурентов по Олимпиаде. 

В четверг федерация хоккея Канады объявила состав своей сборной на Кубок 
Карьяла. Напомним, что в преддверии Олимпийских игр, в которых не примут 
участия игроки НХЛ, канадцы сыграют сначала на финском этапе Евротура, а в 

https://www.znak.com/2017-10-27/sverdlovskie_vlasti_vydelyat_750_mln_rubley_na_akademiyu_hokkeya_kotoruyu_prezentovali_putinu
https://www.znak.com/2017-10-27/sverdlovskie_vlasti_vydelyat_750_mln_rubley_na_akademiyu_hokkeya_kotoruyu_prezentovali_putinu
https://www.znak.com/2017-10-27/sverdlovskie_vlasti_vydelyat_750_mln_rubley_na_akademiyu_hokkeya_kotoruyu_prezentovali_putinu


 

 

декабре приедут на Кубок Первого канала. Кого же включил в состав Уилли 
Дежарден? 
Дежарден должен молиться на КХЛ 

Ответ на вопрос, какая лига в Европе сильнейшая, дал главный тренер сборной 
Канады Уилли Дежарден. Если вдруг кто сомневался, робко упоминая 

чемпионат Швеции или Швейцарии, наставник "кленовых" расставил все точки 
над i. Комплектуя состав на Кубок Карьяла, он позвал сразу 16 игроков из КХЛ! 
Могло быть и 17, но рижское "Динамо" после провального старта сезона 

отказалось от своего первого номера Джастина Питерса. Горе-вратарь 
отправился в Германию, заключив контракт с "Кельном". То, что одного из 

виновников фиаско латвийского клуба приглашают в сборную, лучше всего 
говорит о том, какая позиция сборной Канады проблемная. Впрочем, для 
родины хоккея такое положение дел отнюдь не в новинку. Стоит лишь 

вспомнить несчастного Марка Весентина и других вратарей канадской 
"молодежки" разных лет. Первым номером "кленовых" на финском этапе 

Евротура, а скорее всего и на Олимпиаде, будет юлаевец Бен Скривенс. 
Сомнительным выглядит и вызов защитника "Слована" Симона Депре. Позиции 
словацкой команды и "-7" канадца идут вразрез с логикой Дежардена. А вот 

Карл Столлери прямо сейчас лучший в обороне рижского "Динамо". Но все же 
лидерами обороны будут другие люди. Мэт Робинсон с переходом из "Динамо" 

в ЦСКА стал получать меньше игрового времени и свободы действий, но по-
прежнему остается элитным защитником по меркам КХЛ. Крис Ли в этом сезоне 
был обделен игровой практикой, но, вернувшись в "Магнитку", непременно 

наберет форму к старту олимпийского хоккейного турнира. Кубок Карьяла 
станет одним из этапов подготовки для возрастного защитника, который играл 

за сборную Канаду на последнем чемпионате мира. Наверняка не на последние 
роли приглашается и Чарльз Дженовей, который в этом сезоне успел поиграть 
за "Ладу" на позиции нападающего. 

В атаке сборной Канады будут блистать лучший бомбардир минского "Динамо" 
Куинтон Хауден и второй по результативности игрок "Магнитки" после Сергея 

Мозякина - Мэтт Эллисон. Эрик О'Делл не рвет на части КХЛ, но больше него в 
составе "Сочи" набрал очков лишь Павел Падакин. Статистика Роба 
Клинхаммера в этом сезоне не впечатляет, но то, как он дополняет в "Ак Барсе" 

Владимира Ткачева, говорит о его специализированном назначении. Бывший 
минский "зубр" хорош не только голами и передачами. В общем, составчик у 

канадцев подбирается что надо, практически полностью состоящий из лучших 
бомбардиров своих команд и игроков ведущих звеньев. Интересно, произнесет 
ли Владислав Третьяк слова о том, что мы наигрываем соперников для сборной 

России, если кахаэловские канадцы обыграют нашу сборную сначала на 
Евротуре, а потом и на Олимпиаде? 

"Куньлунь" как базовый клуб сборной Канады 
Если базовый клубов сборной России - это СКА, а помогает ему другой 
"армейский" клуб, то базовым клубом для канадцев неожиданно стал... 

"Куньлунь". Когда китайский клуб только появлялся на свет, нас уверяли, что 
его основу составят российские и китайские хоккеисты. В первый год 

существования "драконы" были во многом финской командой - сказалось 
влияние Владимира Юрзинова-младшего. Со сменой главного тренера 
поменялся и вектор комплектования состава. Майк Кинэн, по совместительству 

еще и генеральный менеджер китайского клуба, собрал под своим крылом 
восемь канадцев. И это не считая тех, кто имеет двойное гражданство и 

приглашался под натурализацию. 



 

 

Из восьмерки канадцев Кинэна в сборную Дежарден позвал ровно половину. 
Жильбер Брюле с Войтеком Вольски выходят в первом звене "Куньлуня" и 
являются лучшими бомбардирами команды. Вопрос лишь в том, кому к ним 

подберут на замену Андрею Костицыну. А вот на Брендона Дефацио и Кайла 
Чепчуру, которые в команде Кинэна играют куда более скромные роли, главный 

тренер канадцев вниманием обошел. Кроме того на Кубок Карьяла вызваны 
защитники Джесс Блейкер и Джефф Кинрейд, не первый год выступающий в 
КХЛ. 

В Финляндию едут два студента 
Каждый раз, когда на чемпионаты мира в состав сборной США берут ребят из 

NCAA, наши СМИ выходят с заголовками "Мы проиграли/обыграли студентам!". 
В действительности, конечно, это не ботаники, сидящие сутками за партами, а 
вполне квалифицированные хоккеисты. Тот же Джек Айкел перед дебютом в 

НХЛ играл именно в студенческой лиге. Но если раньше считалось, что NCAA 
поставляет игроков исключительно для американской сборной, то в новых 

реалиях в эту сторону вынуждена смотреть и канадская федерация. Тем более 
что в американских университетах числится немало родоначальников хоккея. 
Красноречиво, что тройку лучших бомбардиров NCAA составляют 

исключительно канадские хоккеисты. Лидер этой гонки Дилан Сайкура из 
университета Норт Истерн отправился на Кубок Карьяла. 22-летний 

миниатюрный форвард, однажды задрафтованный "Чикаго" в шестом раунде, 
набирает в этом сезоне больше двух очков в среднем за матч! Кто знает, быть 
может, игра за сборную откроет ему дорогу в НХЛ? Вторым студентом в 

составе "кленовых" станет Зак Уайтклауд. Защитник университета Бемиджи на 
два года моложе Сайкуры, но, в отличие от него, на драфте был 

проигнорирован. 
Ни для кого не секрет, что на Олимпиаду могут приехать игроки из АХЛ. Но не 
те, что сосланы из клубов НХЛ, а имеющие односторонние контракты. Один из 

таких сыграет на финском этапе Евротура. Кристиан Томас из "Уилкс-Бэрри" 
стал единственным игроком в составе сборной Канады из второй по силе 

североамериканской лиги. Потомственный хоккеист (его отец Стив играл в НХЛ 
и выигрывал золото чемпионата мира) был выбран "Рейнджерс" во втором 
раунде драфта, защищал цвета "Монреаля" и "Аризоны", но в последнее время 

находился вне элиты. 25-летний форвард, которому явно недостает габаритов, 
набрал в прошлом сезоне полсотни очков за "Херши", однак не привлек 

внимание тренеров "Вашингтона". 
Один из двух представителей шведской лиги хорошо знаком российским 
болельщикам. Дерек Рой в прошлом сезоне успел поиграть за "Авангард" и 

"Трактор", а теперь возрастной центрфорвард - лучший бомбардир 
"Линчепинга" с 12 очками в 13 играх. Ну а главным поставщиком канадских 

"сборников" после "Куньлуня" стал швейцарский "Берн". Лидер сезона в NLA 
передал в руки Дежардену сразу трех своих игроков. Прежде всего Эндрю 
Эббета - второго бомбардира регулярного чемпионата. На прошлогоднем Кубке 

Шпеглера он был ассистентом капитана сборной Канады. Капитаном же 
"кленовых" на старейшем клубном турнире Старого света являлся его 

одноклубник Максим Норо. Третьим берновцем стал Мэйсон Рэймонд, еще в 
прошлом сезоне выступавший за "Анахайм". 
Они тоже достойны, чтобы сыграть на Олимпиаде 

Состав канадцев на Карьяла выглядит внушительным, но это далеко не все 
игроки, на которых может рассчитывать Дежарден. Прежде всего странно 

выглядит отсутствие Линдена Вея - самого результативного канадца, 
выступающего в КХЛ. Мэтт Фрэттин остался в одиночестве еще и потому, что 



 

 

приглашение в сборную не получил защитник Даррен Диц. Если лидер обороны 
"Барыса" совсем недавно оправился от травмы, то Макс Тальбо до сих пор 
восстанавливается. Нет сомнений, что его связка с Брендоном Козуном 

пришлась бы ко двору не только в "Локомотиве", но и в сборной Канады. Еще 
около месяца в лазарете будет пребывать и казанский "барс" Джастин Азеведу. 

Бурк: сомневаюсь, что у сборной Канады будут звезды из НХЛ на Олимпиаде 
Генеральный менеджер сборной Канады Шон Бурк - о предсезонном турнире в 
Сочи, вызове игроков из АХЛ и шансах увидеть на Олимпиаде Овечкина. 

Странным выглядит отсутствие Пола Щехуры. Впрочем, учитывая, что лучший 
бомбардир "Трактора" летом ездил в расположение сборной, его мы наверняка 

увидим на Кубке Первого канала. Также в Москве впору ожидать защитника 
минского "Динамо" Марка-Андре Граньяни, а вот канадские вратари, 
выступающие в КХЛ, заканчиваются на Бене Скривенсе. Если говорить о других 

лигах, то тут напрашивается вызов одного из лучших форвардов швейцарского 
чемпионата Мэтта Д'Агостини, а также Барри Браста, который с этого сезона 

также выступает в стране часов и шоколада. Правда, бывший вратарь 
"Слована" прямо сейчас травмирован.  

https://www.championat.com/hockey/article-283461-sostav-sbornoj-kanady-na-

kubok-karjala-2017.html 

К заголовкам сообщений 

Прохоров: Канада не выиграет ОИ, наша команда на порядок выше 
классом (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2017) 

Олимпийский чемпион Виталий Прохоров поделился мнением о составе 
сборной Канады на Кубок Карьяла, а также о перспективах канадцев на 
завоевание золотых медалей Олимпиады. 

"У сборной Канады нормальный, средний уровень. Но на победу на Олимпиаде 
она рассчитывать не сможет. Наша команда на порядок выше классом. Сам 

уровень тех игроков, которые на сегодняшний день являются основными 
кандидатами, выше, чем у канадцев. Этот уровень складывается из мастерства 
и опыта выступления на Олимпиадах и чемпионатах мира. У Канады хорошие, 

добротные игроки, но наш класс выше. 
Говорит ли то, что в сборную Канады вызвали 16 человек из КХЛ, о том, что 

наша лига - сильнейшая в Европе? По уровню и масштабу я думаю, что это 
одна из сильнейших лиг. В Европе она сильнейшая на сегодняшний день. 
Возьмите зарплаты и все поймете", - сказал Прохоров в беседе с 

корреспондентом "Чемпионата" Владиславом Уткиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-2938713-prohorov-kanada-ne-vyigraet-oi-

nasha-komanda-na-porjadok-vyshe-klassom.html 

Похожие сообщения (4): 

 Sport.ру, Москва, 27 октября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2017 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 27 октября 2017 

 Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 октября 2017 

К заголовкам сообщений 
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